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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ediles inventan certificados  
En la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacan, al norte de la ciudad, se expiden 
documentos que no existen de manera oficial en el Registro Civil del Estado. Certificados 
de "soltería", "modo honesto de vida" así como la "constancia de concubinato", son los 
escritos que en esa presidencia se despachan cuando éstos no son contemplados en el 

tabulador del registro de la entidad. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Confía EPN en análisis objetivo de las reformas 

El presidente Enrique Peña Nieto confió en que el Congreso de la Unión analice con 
objetividad y responsabilidad cada una de las reformas estructurales, siempre pensando 
en el bien superior de la Nación. (Heraldo) 

   

 

 

Frenan causas del delito 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, acompañado por el asesor de la subsecretaría 
de Prevención y Participación de la Secretaría de Gobernación Federal, Renato Alarcón 
Guevara; y el presidente municipal, Eliseo Lezama Prieto; colocó la primera piedra del 
nuevo Centro Integral de Prevención y Participación Ciudadana, ubicado en los 

fraccionamientos Villas Agua Blanca II y Nueva España. (Síntesis) 
  

 

 

Dejan sin delegaciones de Vialidad a la entidad 
El gobierno morenovallista desapareció las 35 delegaciones de Vialidad con que contó la 

entidad. La medida ocasiona desorden y anarquía en las carreteras estatales y las de los 
municipios; incluso, hay incertidumbre entre los agentes viales, algunos ya presentaron 
su renuncia. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Disminuyen delitos y violencia; inseguridad cuesta 9 mil mdp 

Puebla no escapó al oscuro panorama de la seguridad pública presentado por la Encuesta 
Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe) 2013. Aunque el 
número de delitos descendió en 75 mil casos respecto de 2011 para ubicarse en un millón 
57 mil casos, aumentó el número de víctimas, que pasó de 868 mil 791 a 879 mil 
poblanos afectadas por la delincuencia. (Cambio) 

  
 

 

La extorsión, el segundo, mayor delito en México 
La extorsión se convirtió en el segundo delito con mayor incidencia en México, pues 

durante 2012 se presentaron 5 mil 653 casos y en 2013 la cifra aumentó a 7 mil 585 por 
cada 100 mil habitantes, reveló la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre 
Inseguridad Pública 2013, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). (Milenio digital) 

  
 

 

Una sola empresa recibió 60 mdp para hacer espectáculos durante el Gobierno 
de RMV 
En dos años la empresa Creatividad y Espectáculos recibió del Gobierno del Estado  de 
Puebla 59 millones de pesos 637 mil 948 pesos para la organización de espectáculos, así 
como de actos especiales del Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Aumentan a 700 mdp las afectaciones por lluvias en Puebla 
Hasta 700 millones de pesos requerirá el estado de Puebla para reparar las afectaciones 
que, en materia de infraestructura, provocaron las recientes lluvias generadas por el 
huracán Ingrid en el norte de la entidad y la tormenta tropical Manuel al sur del estado. 

(e-consulta) 
 

 
 

 Construyen segundo Centro de Prevención y Participación Ciudadana 

http://impreso.milenio.com/
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“Mantener a Puebla como una entidad segura ha sido una tarea compleja”, afirmó el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quien anunció que antes de que concluya este año 
operarán en Puebla cinco Centros Integrales de Prevención y Participación Ciudadana, 
inmuebles en donde se difundirán actividades recreativas y culturales, con la intención de 
reconstruir el tejido social en la entidad y combatir los efectos de la delincuencia. 

(Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vendrá Peña Nieto a Puebla a evaluar daños que causaron las lluvias 
Con el fin de evaluar personalmente los daños causados por el huracán “Ingrid” en la 
entidad poblana, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, visitará los municipios 

que registraron mayores daños, anunció este lunes el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedeso), Mario Rincón González. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla reclama al Congreso toda la zona de Angelopolis 

El síndico del ayuntamiento de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, aseveró que en el 
conflicto territorial que tienen con San Andrés Cholula, su postura es que se refrende el 
decreto de 1962 que le da a la capital la zona de Angelópolis, hoy la de mayor plusvalía 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Infiltra crimen a Policía del DF 
El caso Heavens y el plagio de un colombiano en la Narvarte han evidenciado la presencia 

del crimen en la Policía capitalin. (Reforma) 
  
 

 
Se acentúa bache económico del país 

Menores ingresos del sector público, una lenta ejecución del gasto y la reducción en el 
crédito al consumo acentúan el bache por el que pasa la economía mexicana. (El 
Universal) 

 
 

 

 
La extorsión, el segundo, mayor delito en México 
La extorsión se convirtió en el segundo delito con mayor incidencia en México, pues 
durante 2012 se presentaron 5 mil 653 casos y en 2013 la cifra aumentó a 7 mil 585 por 

cada 100 mil habitantes, reveló la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre 
Inseguridad Pública 2013, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). (Milenio digital)  

  
 

 

CCE: la reforma fiscal de Peña Nieto es recesiva 
La cúpula empresarial cuestionó que la propuesta de reforma fiscal del presidente Enrique 

Peña Nieto impondría una sobrecarga excesiva a empresas y contribuyentes cautivos, 
suprimirá la deducción de prestaciones sociales y laborales, además de que encarecería la 
vivienda, incluso la de carácter social, lo que afectará a la clase media y a la calidad de 
vida de los trabajadores. (La Jornada) 

  
 

 

EU inicia parálisis por falta de acuerdos en Congreso 
El gobierno federal de Estados Unidos cerró hoy oficialmente sus labores, luego que los 

republicanos de la Cámara de Representantes y los demócratas del Senado no alcanzaron 
un acuerdo para la extensión temporal del presupuesto. (El Economista Digital) 
 

 

 

La SNTE exige cesar a maestros que falten tres veces seguidas 

El dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de 
la Torre, pidió ayer a las autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP), así 
como los gobernadores, que se despida a los maestros que falten a sus labores durante 

tres días consecutivos, ya que conforme a la ley “el que falte tres días es sujeto a ser 

despedido”. (Crónica Digital) 
  
 

 

Hubo corrupción, acusa la Sedatu; se reubicarán seis mil casas dañadas 
Jorge Carlos Ramírez Marín, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 

(Sedatu), afirmó que son muchos los casos de corrupción en todo el país en los que se 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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concedieron permisos de construcción de viviendas en zonas riesgosas.” (Excélsior) 
 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla, ciudad latinoamericana representante en Festival Gastronómico Chicago Gourmet 
Con motivo de la reciente participación de Puebla en la Asamblea Delice Network, en el marco del Chicago 
Gourmet, el director de la Oficina de Turismo, Alejandro Cañedo Priesca, informó sobre las actividades de la 

capital como miembro de la Red de Ciudades Gastronómicas del Mundo. Alejandro Cañedo, reveló que entre las 
principales actividades de Puebla dentro del Festival Anual, se realizó una muestra gastronómica de mole, el cual 

fue encabezado por el chef poblano Ángel Vázquez, así como la obtención de los primeros lugares en los diversos 
concursos gastronómicos. “Gracias a estas participaciones, impulsadas por el gobierno de Eduardo Rivera, Puebla 
ya es aceptada en las grandes ligas de la gastronomía internacional, los asistentes identifican totalmente a la 
ciudad de Puebla y al mole, platillo ya posicionado en el panorama internacional”, añadió. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44861:puebla-ciudad-latinoamericana-
representante-en-festival-gastron%C3%B3mico-chicago-gourmet&Itemid=126  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propondrá regidor panista ampliar una hora cierre de antros y bares en zona conurbada 

El presidente de la Comisión de Industria y Abasto en el Ayuntamiento, Pedro Gutiérrez Varela, dio a conocer que 
propondrá a los próximos regidores ampliar una hora el cierre de bares y antros de tres a cuatro de la mañana, 
pero con una propuesta que integre a los municipios conurbados como San Pedro y San Andrés Cholula, además 
de Cuautlancingo, Coronango y Amozoc de Mota. Detalló que es importante analizar el tema sin pretender 
beneficiar a los empresarios, sino de homologar el horario en este tipo de establecimientos que no existe 
actualmente en cada demarcación. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140388.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Deberán acatar municipios decisión del Congreso en conflicto territorial 
Los peritos responsables para dictaminar los límites territoriales entre Puebla, San Andrés Cholula y 
Cuautlancingo rindieron protesta ante los legisladores de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucional para 
iniciar con el procedimiento. En conferencia de medios, la Presidente de la Comisión, Josefina Buxadé Castelán, 
no descartó que pueda entrar un tercer municipio para solucionar los límites territoriales, el cual sería 

Cuautlancingo, debido a que también entregó pruebas para la resolución de esta problemática. Sin dar detalles, la 
diputada panista no respondió cuáles serían las tareas encomendadas para los peritos, por lo que el Síndico 
Municipal, Ernesto Bojalil Andrade, tuvo que responder que estos personajes estarán a cargo de desahogar las 
pruebas en topografía y geodesia correspondiente a los límites que le competen. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/deberan-acatar-municipios-decision-del-congreso-en-
conflicto-territorial  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Destruye el INAH el patrimonio poblano 

Todas las demoliciones que se han hecho en menos de un año en cinco casonas del Centro Histórico han tenido el 
aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) delegación Puebla. A pesar de que en su momento 
intervino la autoridad municipal para frenar alguna construcción en casonas del primer cuadro de la ciudad por 
realizarse sin la licencia de construcción, la intervención del INAH permite que estas afectaciones sigan su curso. 
Generalmente, poco después de la clausura y aplicación de la multa por parte del ayuntamiento, el instituto ha 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44861:puebla-ciudad-latinoamericana-representante-en-festival-gastron%C3%B3mico-chicago-gourmet&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44861:puebla-ciudad-latinoamericana-representante-en-festival-gastron%C3%B3mico-chicago-gourmet&Itemid=126
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140388.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/deberan-acatar-municipios-decision-del-congreso-en-conflicto-territorial
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/deberan-acatar-municipios-decision-del-congreso-en-conflicto-territorial
http://www.pueblaonline.com.mx/
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otorgado los permisos que hacen que las obras continúen sin problema. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113346  
 

INTOLERANCIA 

 Refuerza Puebla a la Asamblea Delice Network 
La capital poblana busca posicionarse a nivel nacional e internacional como “la ciudad gastronómica de México por 
excelencia”. Por ello, el ayuntamiento de Puebla realizará diversas actividades para lograr dicho objetivo en la 
Asamblea Delice Network. Lo anterior fue dado a conocer por el director de Turismo, Alejandro Cañedo Priesca, 
quien informó que la ciudad poblana tendrá presencia en la Asamblea Delice Network, en donde participan 18 

ciudades del mundo. En esta actividad, Puebla participará junto con Barcelona y Madrid (España), Birmingham 
(Inglaterra), Bruselas (Bélgica), Turín (Italia), Gothenburg (Suecia), Helsinki (Finlandia), Lausana (Suiza), Leipzig 
(Alemania) y Lyon (Francia), sólo por mencionar algunas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113345  
 

INTOLERANCIA 

 Regulará alcaldía a los valet parking 
La Secretaría de Gobernación municipal turnó a los regidores del Cabildo de Puebla el proyecto para regular el 
servicio de valet parking que ofrecen restaurantes, “antros” y comercios. Lo anterior busca frenar los abusos en 
agravio de los ciudadanos que confían sus vehículos a las empresas que se dedican al resguardo de las unidades 

cuando acuden a estos lugares. La intención es evitar la invasión de la vía pública, obligar a los empresarios a 
contar con cajones de estacionamiento para sus clientes, establecer seguros contra daños de vehículos y que se 
eviten las dobles filas en los establecimientos. Esto deriva de las reiteradas quejas y denuncias ciudadanas de 
quienes se han visto afectados por el abuso de las empresas contratadas con el servicio de valet parking en la 

capital poblana. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113344  
 

 
 

CAMBIO 

 Tránsitos, los más corruptos y peor evaluados 
Las corporaciones policiacas y las instituciones de procuración e impartición de justicia del estado siguen siendo 
pésimamente evaluadas por los poblanos, pues en promedio siete de cada 10 personas los perciben como 
corruptos, poco a nada eficaces y tienen poca o nula de confianza hacia los elementos de las policías municipales, 

estatales, de Tránsito, ministeriales, además del Ministerio Público, la Procuraduría General de Justicia y los 
jueces. No obstante, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 
(Envipe) 2013 del INEGI, en el apartado desempeño institucional, si se comparan con los resultados del año 

pasado se registró una mejora porcentual en los rubros de confianza, desempeño y corrupción. (Héctor Hugo Cruz 
Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28307-transitos-los-mas-corruptos-y-peor-
evaluados  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Pide Puebla a Cholula respetar fallo sobre definición territorial 
El Síndico de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, solicitó a las autoridades de San Andrés Cholula, encabezadas por 
el edil Leoncio Paisano Arias, respetar la decisión final del poder legislativo en torno a la próxima definición de 
límites territoriales entre ambos municipios. “El llamado a los interesados, especialmente a San Andrés Cholula a 

la coherencia, cordura y respetar y confirmar lo que hemos señalado, el Congreso debe de resolver y respetar el 
fallo independientemente del sentido en donde vaya, porque ha sido una solicitud de ambos municipios”. (Genaro 

Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ciudad/pide-puebla-cholula-respetar-fallo-sobre-definicion-
territorial  
 

 

E-CONSULTA 

 Llegan peritos que analizarán límites territoriales del municipio de Puebla 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113346
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113345
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113344
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28307-transitos-los-mas-corruptos-y-peor-evaluados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28307-transitos-los-mas-corruptos-y-peor-evaluados
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ciudad/pide-puebla-cholula-respetar-fallo-sobre-definicion-territorial
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ciudad/pide-puebla-cholula-respetar-fallo-sobre-definicion-territorial
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Los integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales aprobaron por unanimidad el acuerdo 
por el que aceptaron y protestaron a los peritos que revisarán los límites territoriales de los municipios de Puebla, 
San Andrés Cholula y Cuautlancingo. De igual forma lo hicieron los designados por el Instituto Registral y 
Catastral del estado de Puebla, con lo que se llevará a cabo el proceso para señalar materialmente los límites 
territoriales de la capital y los municipios vecinos. Los peritos designados son: Por parte del municipio de Puebla, 

Leodegario Brambila Hernández; de San Andrés Cholula, José Ricardo Hernández Diego; de Cuautlancingo, Nancy 
Montes Pérez y del Instituto Registral y Catastral del Estado, Gilberto Arturo Cuanalo Bautista. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ciudad/llegan-peritos-que-analizaran-limites-territoriales-del-
municipio-de-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Buscan que Puebla sea la ciudad gastronómica de México 
Puebla se ubicó entre las 18 ciudades del mundo en participar en la Asamblea Delice Network, por lo que se 
buscará que la capital poblana sea posicionada como la “ciudad gastronómica de México por excelencia. Así lo 
manifestó el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo, quien dijo que la presencia del municipio en esta 
red internacional brindó diversos beneficios el intercambio de experiencias, ideas y conocimientos con otras 

naciones de alta importancia. “A Puebla ya la consideran a una entre igual, eso lo mejor, estuvimos allá, saben lo 
que es Puebla, han estudiado lo que es Puebla y nos sentimos orgullosos que consideren a Puebla en el mismo 
nivel que otras ciudades”. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/turismo/buscan-que-puebla-sea-la-ciudad-gastronomica-de-mexico  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla reclama al Congreso toda la zona de Angelópolis 
El síndico del ayuntamiento de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, aseveró que en el conflicto territorial que tienen 
con San Andrés Cholula, su postura es que se refrende el decreto de 1962 que le da a la capital la zona de 
Angelópolis, hoy la de mayor plusvalía. En tanto, indicó que minimizó la petición de Cuautlancingo para que se 
fijen sus límites con Puebla, pues en la disputa sólo se incluyen 10 colonias. En el asunto ya no "hay marcha 
atrás" y tendrá que resolverlo el Congreso local antes del 15 de diciembre en la aprobación de las tablas 

catastrales en la ley de Ingresos y Egresos de los municipios, indicó el síndico. Hizo un llamado  al municipio de 
San Andrés Cholula para que acate la resolución del Legislativo local en el conflicto limítrofe y respete su 
soberanía como lo hará la capital. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44866:puebla-reclama-al-congreso-toda-
la-zona-de-angel%C3%B3polis&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Festival Nuestra Cultura en Puebla, del 1 al 20 de octubre 
El Ayuntamiento, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, presentó el Festival Nuestras 
Culturas, a realizarse con la participación de las comunidades española, alemana y libanesa, a fin de difundir la 

historia, patrimonio, cultura y el legado con el cual han contribuido al desarrollo de la ciudad. Martha Patricia 
Sánchez Matamoros, Directora del IMACP, señaló que la presencia de estas comunidades en la sociedad poblana 
infunde a la ciudad un sentido de globalidad, a la vez que enriquece los valores de los habitantes poblanos. “A 
través del Festival Nuestras Culturas queremos celebrar la contribución que las comunidades libanesa, española y 
alemana han tenido con nuestra ciudad, hombres y mujeres que forman parte del tejido social que nos fortalece y 
nos da un rostro”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44827:festival-nuestra-cultura-en-

puebla-del-1-al-20-de-octubre&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Anuncia Gali atención a 20 mil hectáreas de cultivo en la capital 

Con el objetivo de que las Juntas Auxiliares con mayor marginación cuenten con una mejor atención y al campo 
que existe en éstas, José Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo anunció que se creará una dirección en 
la que todas las necesidades sean externadas y atendidas de la mejor manera. El edil electo detalló que son 
alrededor de 20 mil 590 hectáreasde cultivo las que existen solo en la capital poblana, por lo que se tienen que 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ciudad/llegan-peritos-que-analizaran-limites-territoriales-del-municipio-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ciudad/llegan-peritos-que-analizaran-limites-territoriales-del-municipio-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/turismo/buscan-que-puebla-sea-la-ciudad-gastronomica-de-mexico
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44866:puebla-reclama-al-congreso-toda-la-zona-de-angel%C3%B3polis&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44866:puebla-reclama-al-congreso-toda-la-zona-de-angel%C3%B3polis&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44827:festival-nuestra-cultura-en-puebla-del-1-al-20-de-octubre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44827:festival-nuestra-cultura-en-puebla-del-1-al-20-de-octubre&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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dar una atención oportuna, debido a que en la actualidad siguen siendo rentables, por lo que dijo que se buscará 
a una persona que conozca al 100 por ciento el campo y de una buena respuesta. (Gabriela García Guzmán)   
http://www.ngpuebla.com/puebla/63663anuncia-gali-atención-20-mil-hectáreas-de-cultivo-en-la-
capital#.UkqJ0OWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Buscarán posicionar a Puebla como 'Ciudad gastronómica de México por excelencia' 
Alejandro Cañedo Priesca, director de Turismo municipal dio a conocer que se buscará que la capital poblana se 

posicione a nivel mundial como “La Ciudad Gastronómica de México por Excelencia”, con el objetivo de que se 

conozca en el mundo sus tradicionales platillos poblanos. El funcionario municipal dio a conocer que Puebla fue el 
único municipio que tuvo presencia en la Asamblea Delice Network en donde participaron 18 ciudades del mundo 
reconocidas por su gastronomía, evento en el cual pudieron intercambiar tips de arte culinario. Ante esto, dijo que 
este tema es de suma importancia, debido a que la organización internacional selecciona minuciosamente, por lo 
que tres ciudades mexicanas realizaron su solicitud y no pudieron ingresar a este evento. (Gabriela García 
Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63662buscarán-posicionar-puebla-como-ciudad-gastronómica-de-méxico-por-
excelencia#.UkqJ8-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Llama Puebla a San Andrés a respetar resolución de conflicto limítrofe 
El síndico de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, llamó a las autoridades sanadreseñas a respetar la resolución que el 
Congreso de Puebla emita ante el conflicto limítrofe que ambos municipios presentan. Lo anterior se desprendió 

de los señalamientos hechos por el presidente municipal electo en San Andrés Cholula, Leo Paisano, referentes a 
que defenderá el territorio en disputa si el Poder Legislativo no favorece a su municipio en la resolución final. “No 

es válido presentar la controversia. Se debe respetar lo que decida el Congreso con forme a derecho, porque es 
quien tiene el último fallo. Se debe actuar con coherencia y cordura independientemente del fallo que se emita”. 
(Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63656llama-puebla-san-andrés-respetar-resolución-de-conflicto-
limítrofe#.UkqKOeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Realizará IMAC 'Festival de las Culturas' en octubre 
Con el objetivo de resaltar la cultura de Puebla, Española, Alemana y Libanesa s3 llevará cabo del 1 al 20 de 

Octubre se realizará el “Festival Nuestras Culturas”, en los días que se realizarán actividades artísticas, culturas y 
académicas, así lo dio a conocer Martha Patricia Sánchez Matamoros, directora del Instituto Municipal de Arte y 

Cultura (IMAC). La funcionaria municipal enfatizó que será un festival multidisciplinario dedicado a las 
comunidades de los tres países mencionados en el cual se mostrará al público en general, así como difundir su 
historia, patrimonio y su cultura con los poblanos, contribuyendo al desarrollo de la ciudad. (Gabriela García 
Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63652realizará-imac-festival-de-las-culturas-en-octubre#.UkqKeeWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 "Primero debe Congreso solucionar conflictos limítrofes antes de desaparecer juntas 

auxiliares"    
El presidente municipal, Filomeno Sarmiento Torres, opinó que primero el Congreso del Estado debe definir los 
límites territoriales entre la ciudad de Puebla y Cuautlancingo, y posteriormente los diputados pueden analizar la 

posible desaparición de la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, donde autoridades capitalinas cometen actos de 
gobierno en esta comarca que histórica y jurídicamente pertenece a este municipio. Recordó que la junta auxiliar 
Romero Vargas, actualmente es un área que está sujeta a un conflicto limítrofe, entre Puebla capital y 
Cuautlancingo. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140417.htm  
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63663anuncia-gali-atención-20-mil-hectáreas-de-cultivo-en-la-capital#.UkqJ0OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63663anuncia-gali-atención-20-mil-hectáreas-de-cultivo-en-la-capital#.UkqJ0OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63662buscarán-posicionar-puebla-como-ciudad-gastronómica-de-méxico-por-excelencia#.UkqJ8-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63662buscarán-posicionar-puebla-como-ciudad-gastronómica-de-méxico-por-excelencia#.UkqJ8-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63656llama-puebla-san-andrés-respetar-resolución-de-conflicto-limítrofe#.UkqKOeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63656llama-puebla-san-andrés-respetar-resolución-de-conflicto-limítrofe#.UkqKOeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63652realizará-imac-festival-de-las-culturas-en-octubre#.UkqKeeWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140417.htm
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MILENIO  

 Critican académicos cobro de predial por el estado 
Los académicos del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Puebla y de la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Marlon Santillán Quiroz y Marcos Gutiérrez Barrón, 
coincidieron al señalar que la fracción de la reforma fiscal que propone pasar la facultad de cobrar el impuesto 

predial de los ayuntamientos a los gobiernos de los estados representaría un retroceso político porque se dirige en 
sentido contrario al federalismo y podría traducirse en una disminución en la recaudación ante las dudas que 
generaría. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd92666fd847  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Puebla es prioritario para 'Cruzada contra el hambre': SEDESO 
El secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Mario Rincón González, informó que después de levantar bandera 
blanca en los cinco municipios prioritarios de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, Puebla capital será uno de los 
lugares primordiales para seguir con esta iniciativa del gobierno federal, por tener el mayor número de pobres en 
el estado. En entrevista posterior a la ceremonia conmemorativa del CCXLVIII aniversario del natalicio de José 

María Morelos y Pavón, el funcionario estatal señaló que por instrucción del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
se continuará con los municipios más grandes de la entidad poblana, donde hay una marginación 
multidimensional. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63648puebla-es-prioritario-para-cruzada-contra-el-hambre-
sedeso#.UkqKrOWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La foto multa baja violación en los límites de velocidad. 
 Usuarios de grúas piden reglamentar su servicio para combatir abusos dieron a conocer ayer. 
 Empresarios revisan equipos de seguridad Municipal en Puebla. 
 Esclarecen el homicidio del Empresario Héctor Ortiz el objetivo real era secuestrarlo. 

 Rinden protesta 4 Peritos definirán limites entre Puebla y San Andrés Cholula el Sindico Municipal de 
Puebla pide respetar la resolución que tome el Congreso. 

 Regidores estudian regular el servicio de valet parking en la ciudad. 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Ayuntamientos presentan a peritos para hablar de los límites territoriales, Ernesto Bojalil, síndico de Puebla, 
estuvo ya en el Congreso para presentar las pruebas judiciales y asegura que acataran la resolución que 

emita el poder legislativo.  
 Las bandas criminales utilizan niños en 22 distritos, tráfico y secuestro de niños. 

 
 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd92666fd847
http://www.ngpuebla.com/puebla/63648puebla-es-prioritario-para-cruzada-contra-el-hambre-sedeso#.UkqKrOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63648puebla-es-prioritario-para-cruzada-contra-el-hambre-sedeso#.UkqKrOWv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 01 de Octubre de 2013 

 
 

 8 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En cuanto a cultura, el ayuntamiento presenta el festival de nuestras culturas.  

 El síndico de Puebla estuvo en el Congreso de Puebla y pide a San Andrés y a los demás municipios que 
respeten la decisión final del Congreso, también llegaron los síndicos de San Andrés y Cuautlancingo, ellos 
también aportando elementos.  

 Sobre las grúas la ST quiere regular las tarifas.  

 Presidentes de organismos afiliados al CCE conocieron las instalaciones del CERI para analizar puntos con 
el titular de seguridad el titular Amadeo Lara Terrón.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Por cometer actos irregulares 140 Policías fueron separados de su cargo en la Secretaria de Seguridad 
Publica Municipal informo Amadeo Lara. 

 Esta semana concluirá el censó por afectaciones en Municipios de la Sierra Nororiental informo Mario 
Rincón Secretario de Desarrollo Social se llevo acabo la ceremonia por el 248 Aniversario del Natalicio de 
José Mario Morelos y Pavón.  

 Se suman 4 Peritos al análisis del conflicto territorial entre Puebla y San Adres Ernesto Bojalil Síndico de 

Puebla exhorto al Ayuntamiento de San Andrés a que acepte el fallo del Congreso sobre los límites. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil, exhortó a San Andrés Cholula a mantener la prudencia, ser 
coherente, así como  ponderar el interés ciudadano y acatar el fallo que emita el Congreso del Estado en 
torno a la definición de límites  territoriales entre San Andrés Cholula y Puebla. 

 Alrededor de las 14 horas de este lunes una pipa volcó en el kilometro 212 del Arco Norte en dirección a 
San Martin Texmelucan, provocando incendios y lesionados.  Tras la volcadura se incendiaron vehículos 
hay lesionados y una persona, al parecer se encuentra atrapado en uno de los autos volcados. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El ayuntamiento de Puebla acatará la decisión del Congreso del estado para solucionar el conflicto 

territorial entre Puebla con San Andrés Cholula, dijo el sindico Ernesto Bojalil quien acepto la vigencia del 
decreto de limites de 1962 y llamó al ayuntamiento de San Andrés Cholula a aceptar la decisión. Los 
síndicos de Puebla, Cuautlancingo y San Andrés Cholula, acompañados de peritos especializados acudieron 
al Congreso para solucionar el caso. 

 Representantes de sectores empresariales realizaron un recorrido por las instalaciones del CERI y C4 para 
observar el funcionamiento y las capacidades tecnológicas que tienen en materia de seguridad. El 
presidente de Coparmex reconoció el trabajo hecho, sin embargo, dijo que no están contentos con la 

seguridad. Mencionaron que el asalto a restaurantes, robo en carretera y a trabajadores son los más 

recurrentes. 
 En Puebla ha aumentado el turismo, así lo reconoció la Secretaría de Turismo federal, esto lo comentó la 

Asociación de Hoteles y Moteles a través de su presidente quien explicó que estos resultados se deben a 
que Puebla se está convirtiendo en sede de importantes eventos nacionales e internacionales. 

 Pese a los operativos en el Centro Histórico, los comerciantes ambulantes regresan a invadir las calles, 

esto lo reconoció el secretario de gobernación municipal. Advirtió que a unos meses que concluya la 
administración en el ayuntamiento de Puebla, seguirá cumpliendo el reglamento a fin de erradicar el 
ambulantaje. 

 Ante los abusos de los servicios de grúas que llegaba cobrar hasta 20 mil pesos por arrastre de vehículo. 
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La asociación de “corresponsabilidad en el transporte”, propuso estipular tarifas y una fianza para liberar al 
vehículo principalmente cuando es de carga y transporte. 

 Opiniones encontradas ante la idea de ampliar el horario del cierre de bares de las 4 de la mañana del 
regidor panista Matías Rivero. Mientras tanto José Luís Carmona, regidor de Acción Nacional y Arturo 
Loyola, regidor del PRD, consideraron viable pero siempre que haya apoyo de programas preventivos. 

 La directora municipal de Arte y Cultura, Martha Patricia Sánchez Matamoros, “levantó la mano” para 
mantenerse en la dirección en la administración de José Antonio Gali Fayad, sin embargo, dijo que será 
decisión del edil electo. 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Propondrán cárcel a promotores de asentamientos irregulares. 
 Frenarán abusos en servicios de valet parking. 
 Exigen homologar tarifas de grúas en carreteras estatales. 
 Incluyen a Cuatlancingo entre la pugna de Puebla y San Andrés Cholula. 
 El INAH es el único en avalar modificaciones en casonas, refiere el ayuntamiento. 
 El DIF estatal dignifica desayunadores escolares en Nepatlan. 

 Gastronomía poblana en foro internacional. 
 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una motocicleta se impacta sobre un automóvil en la 9 poniente y la 17 sur, el conductor del vehículo no 
respeta la luz roja del semáforo y provoca este accidente no hay lesionados.  

 Se hace el recuento de los daños causados por las lluvias en Puebla, 14 municipios sufren los estragos y 
mil 500 hectáreas de cultivo resultan afectadas.  

 Dos muertos deja el impacto de dos trailers en el arco Norte.  
 El conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula y Cuautlancingo podría ser resuelto con la opinión 

de peritos en el tema.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 para brindar el servicio tiene una capacidad para 200 personas. 

 La asociación Corresponsabilidad en el Transporte promueve junto a las Secretaria de Finanzas de 
transporte en el Estado se regule el servicio de grúas en la entidad. 

 La Secretaria de Seguridad Publica Municipal afirma que el uso de vía pública como estacionamiento por 
parte de las empresas de valet parking es una violación al código reglamentario sin embargo muchos se 
apoderan de las calles. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Caen 250 m. de línea eléctrica en Nuevo Necaxa 
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Una línea de 85 mil voltios, en un tramo de 250 metros, en la cabecera municipal Nuevo Necaxa, municipio de 
Juan Galindo, cayó al suelo afectando la instalación eléctrica de una vivienda y dejando sin energía eléctrica a 
algunas comunidades de Ahuazotepec y de la misma demarcación donde fue el evento, informó el titular de la 
División sindical de SME, Miguel Ángel Ibarra Jiménez. El incidente se dio alrededor de las 16:40 horas del 
sábado, hora en la que los lugareños de la junta auxiliar de Necaxa y de la cabecera municipal reportaron que 

desde a la altura del Panteón Municipal se alcazaba ver los alambres en el suelo. (Heriberto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140412.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ni Pemex ni la Comuna de Huauchinango apoyan a Cuaxicala 

Ni Petróleos Mexicanos (Pemex) ni el Ayuntamiento de Huauchinango han iniciado los trabajos de reparación del 
camino principal a la comunidad de Cuaxicala y en contraste, las autoridades comuneras cuestionaron que día y 
noche se estuviera trabajando para restablecer los ductos de crudo y gasolina que se fracturaron por el alud 
ocasionado por la tormenta "Ingrid", hace poco más de 15 días, informó el síndico municipal, Javier Marcial. Dijo 
que el presidente municipal, Omar Martínez Amador, condicionó la construcción de un camino alterno, porque la 
paraestatal no le da "12 millones de pesos que es lo que cuesta la rehabilitación y él no puede iniciar la obra". 
(Heriberto Hernández, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140411.htm   
 

 
 
HERALDO 

 Confía EPN en análisis objetivo de las reformas 
“Lo más cómodo sería no hacer nada, pero es el momento de acelerar el paso” El presidente Enrique Peña Nieto 

confió en que el Congreso de la Unión analice con objetividad y responsabilidad cada una de las reformas 
estructurales, siempre pensando en el bien superior de la Nación. El titular del Ejecutivo federal ratificó que su 
gobierno, de manera decidida y con gran convicción así como firmeza, se ha propuesto darle uso a las reformas 
que permitan una mejor plataforma económica y mejores condiciones para los mexicanos. Al inaugurar el 16 Foro 
Interamericano de la Microempresa que organiza el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Peña Nieto dijo 
que para su gobierno "lo más cómodo y fácil hubiera sido no hacer nada, haberle puesto pausa al país y dejar que 

la corriente subiera su nivel", sin embargo "este es el momento de acelerar el paso". (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/confia-epn-en-analisis-objetivo-de-las-reformas  
 
HERALDO 

 Están entregando al PAN a intereses ajenos: Labastida 

En el Partido Acción Nacional (PAN) se equivocan al contemplar como militante al Gobernador del Estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, pues el mandatario sólo tiene intereses personales antes que ser un verdadero panista, 
consideró el blanquiazul Miguel Ángel Labastida Carballeda, quien dijo es necesario “frenar” esta situación. En 
entrevista, el ex funcionario de Luis Paredes Moctezuma, lamentó que en la comida realizada el fin de semana 
pasado para celebrar el aniversario número 74 de la fundación del PAN en Puebla no hayan asistido verdaderos 

militantes del blanquiazul. Criticó que ésta institución navegue con la bandera morenovallista, cuando el 
mandatario sólo se preocupa por intereses personales. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/estan-entregando-al-pan-intereses-ajenos-labastida  
 
HERALDO  

 Huracanes dañaron 30 escuelas del Estado 
Unas 30 escuelas del Estado de Puebla resultaron afectadas por el paso de los fenómenos climatológicos “Ingrid” 
y “Manuel”, tres de ellas tuvieron daños en su estructura, reveló el Delegado en Puebla de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), José Alarcón Hernández. Detalló que una de las escuelas que resultó dañada en su 

estructura, fue una ubicada en el municipio de  Francisco Z. Mena. “La más afectada es esta de Francisco Z. 
Mena, porque se invadió de lodo, los cimientos, se va a cambiar de lugar”, comentó. Dijo que por lo pronto la 
escuela está desocupada, pero los estudiantes no están perdiendo clases, pues algunos grupos están reubicados 
en la Presidencia Municipal. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/huracanes-danaron-30-escuelas-del-estado  

  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140412.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3140411.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/confia-epn-en-analisis-objetivo-de-las-reformas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/estan-entregando-al-pan-intereses-ajenos-labastida
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/huracanes-danaron-30-escuelas-del-estado


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 01 de Octubre de 2013 

 
 

 11 

 
SINTESIS 

 Anuncia SEMEFO programa de capacitación 
El Servicio Médico Legal y Forense del Poder Judicial (SEMEFO) aplica indicadores nacionales e internacionales de 
competencia laboral a médicos legistas para mejorar la calidad en los servicios como lo exige el nuevo Sistema de 
Justicia Adversarial. A través de este protocolo, los dictámenes periciales se realizan con todo rigor y método 
científico para la identificación de cadáveres de manera precisa y eficaz. La directora del SEMEFO, Elia Cristina 
Quiterio Montiel afirmó que los servicios de la institución se ubican entre los mejores a nivel nacional, producto de 

la mejora continua, calidad y certificación de peritos. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/69708/anuncia-semefo-programa-de-capacitacion/puebla  
 

SINTESIS 

 Concluye reequipamiento de desayunadotes 
En gira de trabajo por la mixteca poblana, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, concluyó la dignificación y reequipamiento de desayunadores escolares en el municipio de 
San Juan Epatlán, con una inversión de más de 200 mil pesos, que beneficiará a 485 menores que cursan el nivel 
básico. Alonso de Moreno Valle, agradeció el trabajo corresponsable entre el Sistema Municipal DIF que encabeza 

Cástula Cano, y el Sistema Estatal DIF, ya que gracias a ello fue posible dotar de equipo y mobiliario nuevo para 
su funcionamiento. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69707/concluye-reequipamiento-de-desayunadores/puebla  
 
SINTESIS 

 Inauguran Licenciatura en Educación Inicial 
Esta mañana, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Sistema Estatal DIF, acompañó como testigo 
de honor al Secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, en la Inauguración de la Licenciatura en 
Educación Inicial, en las instalaciones de la Escuela Normal Superior Federalizada del Estado de Puebla, en 

Cuautlancingo. Alonso de Moreno Valle indicó que este es un momento importante en la formación académica de 
las nuevas generaciones que se perfilan para desenvolverse en la práctica docente. Asimismo, agradeció el apoyo 
del Gobierno Federal para esta apertura, a través de la Dirección General de Educación Superior para 
Profesionales de la Educación (DGESPE), a cargo de Álvaro López Espinosa. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69706/inauguran-licenciatura-en-educacion-inicial/puebla  
 
SINTESIS 

 Inicia RMV obras en Tehuacán 
La recomposición del tejido social es un elemento fundamental para el desarrollo de la colectividad expresó el 

gobernador Rafael Moreno Valle al colocar la primera piedra del Centro Integral de Prevención y Participación 
Ciudadana en los fraccionamientos Villas Agua Blanca II y Nueva España. La seguridad es un elemento que 
requieren todos los ciudadanos, precisó. Puebla se mantiene como un estado seguro, entre otros factores, por la 
coordinación de los tres niveles de gobierno y la participación ciudadana porque todos somos copartícipes, dijo el 
mandatario. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69699/inicia-rmv-obras-en-tehuacan/puebla  
 

SINTESIS 

 No descarta Bartlett su afiliación a Morena 
El senador por el PT, Manuel Bartlett Díaz, evitó responder si va a afiliarse al Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), una vez que éste podría convertirse en partido político. Entrevistado durante una visita a la 
capital poblana, donde se efectuó el domingo la asamblea estatal del Morena, el ex gobernador no descartó que 
pueda abandonar el partido que lo postuló por el Senado de la República en 2012. Bartlett evitó dar detalles sobre 

su posible afiliación a Morena, aunque fue evidente su apoyo al proyecto de Andrés Manuel López Obrador, al 
acudir a la asamblea y dirigirse a saludarle personalmente cuando ésta concluyó. Recordar que la carrera de 
Bartlett ha sido dentro del PRI, donde fue precandidato a la presidencia de la República para el periodo 2000-

2006, mientras que en el 2000 fue ungido como senador del PRI. Posteriormente se cambió al PT. (V. de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/69693/no-descarta-bartlett-su-afiliacion-a-morena/puebla  
 

 
 

http://sintesis.mx/articulos/69708/anuncia-semefo-programa-de-capacitacion/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69707/concluye-reequipamiento-de-desayunadores/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69706/inauguran-licenciatura-en-educacion-inicial/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69699/inicia-rmv-obras-en-tehuacan/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69693/no-descarta-bartlett-su-afiliacion-a-morena/puebla
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INTOLERANCIA 

 Dejan sin delegaciones de Vialidad a la entidad 
El gobierno morenovallista desapareció las 35 delegaciones de Vialidad con que contó la entidad. La medida 
ocasiona desorden y anarquía en las carreteras estatales y las de los municipios; incluso, hay incertidumbre entre 
los agentes viales, algunos ya presentaron su renuncia. En un recorrido hecho por Intolerancia Diario se demostró 
que las delegaciones de Cholula, Atlixco, Tepeaca e Izúcar de Matamoros se encuentran cerradas y en total 
abandono. De acuerdo con los testimonios, desde el mes de mayo de este año elementos de Vialidad del estado 
fueron concentrados en sus oficinas, donde presuntamente les informaron que se sumarán como policías estatales 

y que las delegaciones de la corporación desaparecerán de manera definitiva. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113339  
 

INTOLERANCIA 

 Hace mutis Jorge Alberto Lozoya en caso RVOE 
En el marco de la puesta en marcha de la Licenciatura en Educación Inicial, el titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) del estado de Puebla, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, entorpeció el evento al negarse a 
responder sobre los Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOE) que la autoridad educativa poblana 
entregó o entregará para esa carrera docente y solamente desvió el tema. “Esta mañana estoy profundamente 
satisfecho por la presencia de todos los sectores sociales y políticos de Puebla, para llevar adelante un 

compromiso que adquirimos con la Federación.” (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113342  
  

 

 
CAMBIO 

 SEP restablece alianza con el SNTE, revisará sanciones a directivos 
El subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Jorge Cruz Bermúdez, anunció 
que serán revisadas las sanciones aplicadas a los maestros que participaron en el paro “de brazos caídos” del 

pasado 11 de septiembre, a fin de que éstas no hayan sido empleadas injustamente a los 31 directores 
removidos. En entrevista, el funcionario aseveró que la reubicación de los directores de los Centros Escolares no 
atenta contra sus plazas, porque no están siendo despedidos. Recordó que a 120 docentes les fue descontado un 
día de trabajo como otro de los castigos que recibieron por el paro de actividades. Hay que recordar que los 
cambios de adscripción se realizaron desde el pasado 13 de septiembre y los descuentos se vieron reflejados en el 
pago correspondiente a la segunda quincena de septiembre. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/28308-revisara-sep-sanciones-aplicadas-a-

maestros  

 
CAMBIO  

 Barbosa y Moreno Valle sellan su alianza con la medalla Morelos 
El gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó la entrega de la medalla José María Morelos y Pavón 2013 que el 

cabildo de Tehuacán entregó a uno de sus principales aliados políticos, el senador perredista Miguel Barbosa 
Huerta, quien es originario de ese municipio. Durante su discurso de más de 10 minutos, Barbosa Huerta 
agradeció al mandatario estatal por haberle dejado colaborar en su gobierno, pues refirió que Rafael Moreno Valle 
le ha permitido ser un aliado para el desarrollo de Puebla y Tehuacán. Además, el senador aseguró que los 
miembros de las organizaciones partidistas deben mantener un fuerte contenido ideológico en el pensamiento de 
cada uno de sus miembros, sin embargo para la sociedad este pensamiento tiene que separarse en beneficio del 

país. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28275-entregan-al-senador-del-prd-
medalla-jose-maria-morelos-y-pavon  
 

CAMBIO 

 Continúa la purga en el PVEM, corren a Goyo Gómez 
Juan Carlos Natale López inició “la purga” al interior del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Puebla. El 
dirigente estatal destituyó a Gregorio Gómez Planter del Comité Ejecutivo Municipal por “venderse” a Compromiso 
por Puebla en las elecciones del 7 de julio, y en su lugar impuso al candidato fallido a diputado federal Gabriel 

Casas Rodríguez. A decir de Natale López, el periodo de la gestión de Gómez Planter venció desde hace dos años, 
ya que el cargo era por tres, sin embargo reiteró que el principal argumento de la dirigencia nacional para su 
destitución fue que traicionó a la alianza del PRI y del PVEM en el pasado proceso electoral, al igual que los tres 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113339
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113342
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/28308-revisara-sep-sanciones-aplicadas-a-maestros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/28308-revisara-sep-sanciones-aplicadas-a-maestros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28275-entregan-al-senador-del-prd-medalla-jose-maria-morelos-y-pavon
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28275-entregan-al-senador-del-prd-medalla-jose-maria-morelos-y-pavon
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diputados locales del partido, Jesús Morales Manzo, Elías Abaid Kuri y Oswaldo Avendaño López. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28295-inicia-la-purga-en-el-pvem-
municipal  

 
CAMBIO 

 Se necesitan 300 millones para reparar 30 escuelas 
El delegado de la SEP en Puebla, José Alarcón Hernández, precisó que se requiere una inversión de 300 millones de 
pesos para reparar las afectaciones de 30 escuelas por las lluvias provocadas por los huracanes “Manuel” e “Ingrid” 
En entrevista, el priista detalló que de la cifra total que se requiere, 80 millones de pesos serán destinados a través 

del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y calculó que antes de que culmine octubre se habrán concluido las 
obras. Apuntó que tres escuelas de la lista que tiene la SEP federal son las que presentan los mayores daños, 
incluso en una primaria ubicada en Francisco Z. Mena ante los daños estructurales se tuvo que reubicar a 300 
alumnos. Por otra parte, José Alarcón descartó que tengan contemplado aplicar sanciones a los docentes que no 
aporten información al censo que realiza la SEP a nivel federal en coordinación con el INEGI. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/28280-se-necesitan-300-millones-para-
reparar-30-escuelas  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Una empresa recibió 60 mdp para organizar actos para el gobierno de RMV 
En dos años la empresa “Creatividad y Espectáculos” recibió del gobierno del estado de Puebla 59 millones 637 

mil 948 pesos, para la organización de espectáculos así como de eventos especiales del gobernador Rafael Moreno 
Valle. Creatividad y Espectáculos es filial de Corporación Interamericana de Espectáculos (CIE), y tan solo en lo 
que va de este año ha recibido contratos por 48 millones 47 mil 634 pesos, de los cuales 31 millones 320 mil 
pesos corresponden al espectáculo de 10 minutos de presentación de la rueda de la fortuna, que se exhibió 
durante cinco días. (Javier Puga Martínez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/una-empresa-recibio-60-mdp-para-organizar-actos-para-el-
gobierno-de-rmv/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Bloquean por cuatro horas la federal a Atlixco; pobladores de Ocoyucan exigen servicios a la 
Ssa 

Por incumplimiento de acuerdos por parte de la Secretaría de Salud del estado (Ssa) este lunes 300 personas 
oriundas de las comunidades de San Bernabé Temoxtitla y Santa María Malacatepec, del municipio de Santa Clara 

Ocoyucan, bloquearon por más de cuatro horas la carretera federal a Atlixco, a la altura de la entrada de Chipilo, 
en demanda de servicio. La protesta estuvo encabezada por los ediles auxiliares de ambas juntas auxiliares, 

Germán Mécatl Elías, de Temoxtitla, y Javier López Pastrana, de Malacatepec. (Yadira Llaven Anzures) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/bloquean-por-cuatro-horas-la-federal-a-atlixco-pobladores-
de-ocoyucan-exigen-servicios-a-la-ssa/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Promoverán disidentes amparos para echar abajo la Reforma Educativa 
El movimiento disidente del SNTE en Puebla inició las gestiones para tramitar un amparo jurídico que combata la 
Ley de Servicio Profesional Docente, la Ley General de Educación y la Ley del Instituto Nacional de Evaluación 
Educativa, tres de los pilares de la Reforma Educativa planteada por el presidente Enrique Peña Nieto e impuesta 

por los partidos que integran el Consejo Rector del Pacto por México. El análisis del recurso legal fue planteado 
ayer durante la constitución de la Asamblea Magisterial Popular en el estado de Puebla, que tuvo verificativo en el 

Auditorio del Sindicato de Telefonistas, y al cual acudieron no sólo maestros sino padres de familia, estudiantes 
universitarios, sindicalistas, profesionistas y representantes de otros sectores sociales. (Yadira Llaven Anzures) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/promoveran-disidentes-amparos-para-echar-abajo-la-
reforma-educativa/ 
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Barbosa Huerta deja en suspenso su aspiración de ser gobernador 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28295-inicia-la-purga-en-el-pvem-municipal
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28295-inicia-la-purga-en-el-pvem-municipal
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/28280-se-necesitan-300-millones-para-reparar-30-escuelas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/28280-se-necesitan-300-millones-para-reparar-30-escuelas
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/una-empresa-recibio-60-mdp-para-organizar-actos-para-el-gobierno-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/una-empresa-recibio-60-mdp-para-organizar-actos-para-el-gobierno-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/bloquean-por-cuatro-horas-la-federal-a-atlixco-pobladores-de-ocoyucan-exigen-servicios-a-la-ssa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/bloquean-por-cuatro-horas-la-federal-a-atlixco-pobladores-de-ocoyucan-exigen-servicios-a-la-ssa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/promoveran-disidentes-amparos-para-echar-abajo-la-reforma-educativa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/promoveran-disidentes-amparos-para-echar-abajo-la-reforma-educativa/
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El coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el Senado de la República, Luis Miguel Barbosa Huerta, 
dejó en suspenso sus aspiraciones de ser gobernador de Puebla. Barbosa recibió ayer de Eliseo Lezama Prieto, 
presidente municipal de Tehuacán emanado del PAN, la medalla Morelos, que el ayuntamiento decidió instituir el 
año pasado, para entregarse a ciudadanos distinguidos. Según el argumento del ayuntamiento, se eligió a Miguel 
Barbosa por ser un hombre con liderazgo, “ha fungido como interlocutor que concilia intereses, por haber dado 

muestra de ser un político abierto al diálogo y por la responsabilidad que representa en la Cámara de Senadores”. 
(Elizabeth Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/barbosa-huerta-no-confirmo-pero-tampoco-nego-que-
quiere-ser-candidato-a-la-gubernatura-poblana/ 

 

 
 
MILENIO  

 Empobrecerá a los ayuntamientos: IP  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Fernando Treviño Núñez, consideró que la medida de 

trasladar el cobro del impuesto predial al estado “empobrecerá” a los municipios, por lo que dijo es necesario que 
se analice este punto que se propone en la iniciativa de reforma hacendaria. Aunque subrayó desconocer esta 
medida que se plantea en el proyecto de reforma del presidente Enrique Peña Nieto, el líder empresarial consideró 
como negativo el punto, ya que el cobro de este impuesto “hace fuerte” a los ayuntamientos. Dijo que la 
recaudación de este impuesto es uno de los principales ingresos que obtienen los municipios. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926670b815   

 
MILENIO  

 Iniciarán los trabajos de reubicación de viviendas 

A partir del 7 de octubre arrancarán los trabajos de la primera etapa de construcción de las viviendas que serán 
reubicadas a causa de las fuertes lluvias por la tormenta tropical “Ingrid”, informó el gobernador Rafael Moreno 
Valle al tiempo de indicar que se estima que los costos de las afectaciones, excluyendo el campo, asciendan a los 
700 millones de pesos. El mandatario detalló que el 7 de octubre se llevará a cabo una reunión con el Comité 
Técnico del Fonden a fin de que los subcomités de vivienda, hidráulico e infraestructura definan los montos de los 
daños y así entregar el reporte a la Secretaría de Gobernación federal. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd9266716958  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Llama el PRI a militantes apoyen la Reforma Energética 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, hizo un llamado a la 
militancia de Puebla capital a apoyar con entendimiento y lealtad, la Reforma Energética que envió el presidente 
de la república, Enrique Peña Nieto, al Congreso de la Unión. En el marco de la Jornada de Información sobre la 
reforma, el líder estatal indicó que esta iniciativa no sólo debe ser apoyada por los poblanos como parte de su 
lealtad y compromiso con Peña Nieto, sino también con la convicción y el entendimiento de que es lo que más le 

conviene al país. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/politica/llama-el-pri-militantes-apoyen-la-reforma-energetica  
 

 

E-CONSULTA 

 Casas destruidas, en riesgo y desalojos, dejaron Ingrid y Manuel en Puebla 
Casas dañadas y colapsadas en Zacapoaxtla, otras en riesgo en Tlaola y el desalojo de habitantes en Teziutlán, 
Jalpan y Tetela de Ocampo provocaron el huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel a su paso por Puebla, 
informó este lunes la Secretaría General de Gobierno (SGG). A través de la dirección general de Protección Civil, 

se detalló la existencia de un socavamiento en la comunidad de Xacalapan, en el municipio de Zacapoaxtla, el 
cual provocó afectación en 13 viviendas, de las cuales tres colapsaron, sin registrar pérdidas humanas; 
actualmente esta situación se encuentra en evaluación de daños económicos, según se informó. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ecologia/casas-destruidas-en-riesgo-y-desalojos-dejaron-ingrid-y-
manuel-en-puebla  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/barbosa-huerta-no-confirmo-pero-tampoco-nego-que-quiere-ser-candidato-a-la-gubernatura-poblana/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/barbosa-huerta-no-confirmo-pero-tampoco-nego-que-quiere-ser-candidato-a-la-gubernatura-poblana/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd926670b815
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc5359a14f875579fe74bd9266716958
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/politica/llama-el-pri-militantes-apoyen-la-reforma-energetica
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ecologia/casas-destruidas-en-riesgo-y-desalojos-dejaron-ingrid-y-manuel-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-30/ecologia/casas-destruidas-en-riesgo-y-desalojos-dejaron-ingrid-y-manuel-en-puebla
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PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Barbosa que su presencia en Puebla sea para promocionarse 
“Ningún político se descarta”, contestó Luis Miguel Barbosa Huerta, senador de la República por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), a la pregunta sobre sus próximas aspiraciones políticas y la posibilidad de que 
estas vayan orientadas a llegar a la gubernatura de Puebla. Entrevistado luego de recibir la medalla “José María 

Morelos y Pavón” por parte del Cabildo de Tehuacán, reconocimiento que este Ayuntamiento otorga a sus 

ciudadanos distinguidos, el también coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en la LXII Legislatura, indicó 
sin embargo que estos aún no son los tiempos y que falta demasiado para que llegue el momento de pensar en la 
gubernatura, por lo que, aseguró, en este momento se encuentra trabajando con las autoridades actuales en el 
progreso de Puebla y la nación. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_barbosa_que_su_presencia_en_puebla_sea_para_promocionarse#.

UkoOmuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 La reunión de seguridad de los estados de la zona centro tendrá lugar en Puebla 
Rafael Moreno Valle Rosas gobernador de Puebla, informó este lunes que la reunión de seguridad de los estados 
de la zona centro del país tendrá lugar en la entidad el próximo 8 de octubre, en ella participarán los 

gobernadores de Morelos, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Tlaxcala y el Distrito Federal y se desarrollará en 
el Centro Integral de Servicios, CIS; de Angelópolis. El mandatario dijo que además de revisar los indicadores en 

la materia, como normalmente ocurre en estas reuniones se tocarán temas muy específicos como la regulación de 
las operaciones de las casas de empeño y de los deshuesaderos de autos, con la intención de disminuir los niveles 
en los delitos de robo a casa habitación y de automóviles. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_reunion_de_seguridad_de_los_estados_de_la_zona_centro_tendra_lugar
_en_puebla#.UkoO3eWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Estiman en 700 mdp la reconstrucción de infraestructura en Puebla tras Ingrid 
A partir del próximo 7 de octubre, el Gobierno de Puebla iniciará la etapa de reconstrucción de las poblaciones 
afectadas tras el paso del huracán Ingrid, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien añadió que una 
vez que comenzó a operar el Comité Técnico de Evaluación de los daños, se estima que serán necesarios 700 

millones de pesos para las obras de reconstrucción en la infraestructura urbana, carretera y educativa, cifra que 
no incluye los daños a los campos de cultivo, pues señaló que este cálculo lo está haciendo la compañía 
aseguradora que mantiene contrato con el estado y que tiene la tarea de compensar a los productores en el caso 

de que contingencias ambientales les provoquen pérdidas. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/estiman_en_700_mdp_la_reconstruccion_de_infraestructura_en_puebla_tra
s_ingrid#.UkoPG-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Construyen segundo Centro de Prevención y Participación Ciudadana 
“Mantener a Puebla como una entidad segura ha sido una tarea compleja”, afirmó el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas quien anunció que antes de que concluya este año operarán en Puebla cinco Centros Integrales de 

Prevención y Participación Ciudadana, inmuebles en donde se difundirán actividades recreativas y culturales, con 
la intención de reconstruir el tejido social en la entidad y combatir los efectos de la delincuencia. Al colocar la 
primera piedra de lo que será el segundo Centro Integral de Prevención y Participación Ciudadana en los 
fraccionamientos Villas Agua Blanca II y Nueva España del municipio de Tehuacán, que tendrá una inversión de 10 
millones de pesos. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/construyen_segundo_centro_de_prevencion_y_participacion_ciudadana#.Uk
oPQ-Wv5KY  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_barbosa_que_su_presencia_en_puebla_sea_para_promocionarse#.UkoOmuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_barbosa_que_su_presencia_en_puebla_sea_para_promocionarse#.UkoOmuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_reunion_de_seguridad_de_los_estados_de_la_zona_centro_tendra_lugar_en_puebla#.UkoO3eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_reunion_de_seguridad_de_los_estados_de_la_zona_centro_tendra_lugar_en_puebla#.UkoO3eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/estiman_en_700_mdp_la_reconstruccion_de_infraestructura_en_puebla_tras_ingrid#.UkoPG-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/estiman_en_700_mdp_la_reconstruccion_de_infraestructura_en_puebla_tras_ingrid#.UkoPG-Wv5KY
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 Ana María Jiménez presume el trabajo que no hace 
A través de un artículo publicado bajo el título de “Infamilia”, la diputada Ana María Jiménez Ortiz evidenció sus 
frustraciones por el nulo trabajo demostrado hasta ahora como presidenta de la Comisión Especial de la Familia en 
el Congreso del Estado.   El artículo aparecido en El Sol de Puebla el pasado domingo 29 de septiembre no se 
puede dejar pasar de vista, pues la legisladora de Acción Nacional comienza su escrito con una cita de KAROL 

WOJTYLA, quien fue severamente cuestionado por solapar actos de pedofilia por parte de sacerdotes desde El 
Vaticano. “El futuro depende en gran parte de la familia, lleva consigo el porvenir mismo de la sociedad; su papel 
especialísimo es el de contribuir eficazmente a un futuro de paz”, cita Jiménez Ortiz, con lo cual trató de hacer 
suyo el trabajo por la familia, que en la práctica es nulo. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/ana-maria-jimenez-presume-el-trabajo-que-no-hace  
 

IMAGEN POBLANA  

 Talavera actúo en defensa propia, según abogados 
El político priista Carlos Talavera seguirá detenido en calidad de presentado hasta mañana, cuando se cumplan 48 
horas, para determinar su situación jurídica. Aunque sus abogados argumentan que el deceso de una persona en 
el asalto a una de sus bodegas ocurrió por defensa propia.   Sin embargo, se investiga la posesión del arma de 
fuego; si contaba o no con el permiso para hacer uso de la pistola. Porque este es un delito federal que le 
complicaría la obtención de su libertad.   Cabe recordar que el pasado sábado fue detenido luego de que le 

avisaron que sus empleados habían sido maniatados, pues unos ladrones estaban robando objetos de valor en el 
Salón “Aura”, que es de su propiedad, ubicado en la colonia La Loma Zavaleta. Con su vehículo, Talavera cerró el 
paso al taxi y se inició la balacera, en la que murió un delincuente. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/talavera-actuo-en-defensa-propia-segun-abogados  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Rechaza PRI que Puebla sea punta de lanza para el PAN 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno Peña, celebró que el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas apoye las reformas estructurales del presidente Enrique Peña Nieto, pero rechazó que Puebla 
represente un bastión para Acción Nacional, del cual es emanado el mandatario estatal.   Moreno Peña rechazó 
que Puebla sea clave para que este partido recupere la Presidencia de la República, como lo aseguró el dirigente 
estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, durante la celebración del 74 aniversario de Acción Nacional.   Y es que, 
según el representante de la dirigencia nacional del tricolor en Puebla, en la última elección a nivel estatal el PAN 
redujo sus votos, en comparación con 2010; además, bajaron los municipios que gobierna, pero la Ley Electoral 
poblana permitió que con candidaturas comunes obtuviera más triunfos que la coalición PRI-PVEM. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/rechaza-pri-que-puebla-sea-punta-de-lanza-para-el-pan  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Ningún estado tiene un atlas de riesgo actualizado 
El paso de los huracanes Ingrid y Manuel por el territorio nacional puso de manifiesto –una vez más– la escasa 
cultura de prevención que prevalece en todo el país, y que a pesar de que tragedias como la de los últimos días se 
han repetido casi año con año en el país, no hay un cambio tanto en autoridades como en los ciudadanos.   El 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, ha insistido en el tema y ha sido enfático en la necesidad urgente de 

construir un atlas de riesgos no solo a nivel estatal sino incluso a nivel municipal. En ese sentido, el mandatario ha 
urgido a los presidentes municipales que lleven a cabo ese ejercicio para evitar que, en el futuro, escenas como 
las de las semanas pasadas se vuelvan a repetir.   (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/ningun-estado-tiene-un-atlas-de-riesgo-actualizado  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Invita RMV a EPN a reconstrucción de zonas afectadas 
Con la finalidad de evaluar la situación de las familias que resultaron afectadas por el paso del ciclón Ingrid, y de 

la reubicación total de la comunidad de Huixtla en el municipio de Tlaola, el gobernador Rafael Moreno Valle ha 
invitado al presidente Enrique Peña para que visite la entidad el próximo 7 de octubre.   El gobernador señaló que 
la intención es que el ejecutivo federal esté presente en Puebla la próxima semana; aseguró que sí existe una 
posibilidad real de que Peña arribe a la zona afectada, puesto que su gira por Asia sufrió un recorte de agenda, 
precisamente con la finalidad de que el mandatario esté al pendiente de la situación que priva en el país. 
(Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/ana-maria-jimenez-presume-el-trabajo-que-no-hace
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/talavera-actuo-en-defensa-propia-segun-abogados
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/rechaza-pri-que-puebla-sea-punta-de-lanza-para-el-pan
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/ningun-estado-tiene-un-atlas-de-riesgo-actualizado
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http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/invita-rmv-epn-reconstruccion-de-zonas-afectadas  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vendrá Peña Nieto a Puebla a evaluar daños que causaron las lluvias 
Con el fin de evaluar personalmente los daños causados por el huracán “Ingrid” en la entidad poblana, el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto,  visitará los municipios que registraron mayores daños, anunció 

este lunes el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Mario Rincón González. En entrevista dijo que 

entre las gravedades se encuentra el caso de las familias que fueron reubicadas de los municipios de Zacapoaxtla 
y Tlaola, pero evitó especificar el número de afectados. Aseguró que aún no se tiene una fecha precisa sobre la 
gira presidencial, ni tampoco si será en algunas de estas demarcaciones, “eso se está definiendo”, dijo. (José 
Romero)  
http://contraparte.mx/vendra-pena-nieto-a-puebla-a-evaluar-danos-que-causaron-las-lluvias/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Crisis política y económica en el PRI 
Aquellos trabajadores que creyeron en la palabra de Pablo Fernández del Campo, líder del PRI en Puebla, hoy 
están más que decepcionados por no haber cobrado su quincena. Y no es la única ocasión que Pablo les queda a 
deber. Por lo menos en este año esta situación se ha repetido en dos ocasiones. Este pago que los dirigentes 
visten como una “compensación”, se ha vuelto una constante, ya por segundo año consecutivo un grupo de 

empleados han dejado de percibir su salario, afectando su economía familiar. La primera ocasión fue el año 
pasado en el mes de septiembre, cuando un grupo de “colaboradores” se quejaron por la falta de pago por parte 
del entonces dirigente, Fernando Morales Martínez. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/crisis-politica-y-economica-en-el-pri/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recibirá SEDIF ayuda para damnificados hasta el viernes: Martha Érika 
Será hasta el próximo viernes cuando el centro de acopio del Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia 
(SEDIF), se mantenga abierto para recibir la ayuda de la sociedad en general para beneficiar a los damnificados 

por las lluvias. Lo anterior lo dio a conocer la presidente del SEDIF, Martha Erika Alonso, quien detalló que una 
parte de la ayuda ha sido para los poblanos y otra ha sido para los ciudadanos de Guerrero. Martha Erika Alonso 
dijo desconocer cuántos vehículos llevarán ayuda a las personas perjudicadas por la lluvias intensas en esta 
última semana, pues esta situación dependerá de la participación de la sociedad. En otro orden de ideas, comentó 

que aún no tienen fecha para iniciar con la campaña de recolección de prendas abrigadoras para las familias más 
necesitadas. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/recibira-sedif-ayuda-para-damnificados-hasta-el-viernes-martha-erika/  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Cuautlancingo peleará límites con Puebla; Congreso posterga solución 
La síndico municipal de Cuautlancingo, Lizbeth García Pedraza, aseveró que ya preparan todos los cauces legales, 
pues si el Congreso local no actúa conforme a derecho en la resolución de los límites territoriales que tienen con 
Puebla, impugnarán la resolución. Después de acudir a la Comisión de Gobernación para que rindiera protesta su 
perito, afirmó que pidieron al Legislativo local que fundé el motivo por el no aceptaría solucionar el conflicto 

limítrofe que tienen con Puebla pues cumplieron con los documentos solicitados. Señalaron que a diferencia del 

resto de los municipios, no se desistieron y aportaron las pruebas correspondientes. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44865:cuautlancingo-pelear%C3%A1-
l%C3%ADmites-con-puebla-congreso-posterga-soluci%C3%B3n&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI reclama ante el TEPJF triunfo en Huatlatlauca 
El  Partido Revolucionario Institucional interpuso ante el Tribunal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/30/invita-rmv-epn-reconstruccion-de-zonas-afectadas
http://contraparte.mx/vendra-pena-nieto-a-puebla-a-evaluar-danos-que-causaron-las-lluvias/
http://contraparte.mx/crisis-politica-y-economica-en-el-pri/
http://contraparte.mx/recibira-sedif-ayuda-para-damnificados-hasta-el-viernes-martha-erika/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44865:cuautlancingo-pelear%C3%A1-l%C3%ADmites-con-puebla-congreso-posterga-soluci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44865:cuautlancingo-pelear%C3%A1-l%C3%ADmites-con-puebla-congreso-posterga-soluci%C3%B3n&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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recurso de revisión para invalidar la resolución del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) y defender el triunfo de la 
coalición 5 de Mayo en el municipio de Huatlatlauca que les revocó el máximo órgano estatal. En conferencia de 
medios, el asesor jurídico del Revolucionario Institucional, Mario Conde, indicó que hasta ahora son 10 juicios de 
revisión que han interpuesto ante el máximo órgano electoral; no obstante, omitió detallar  qué municipios y 
distritos impugnaron. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44831:pri-reclama-ante-el-tepjf-triunfo-
en-huatlatlauca&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Parque Flor del Bosque de Puebla albergará Centro Regional de Manejo del Fuego 
El Gobierno de Puebla en coordinación con  la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) 
instalará en el Parque Estatal Flor del Bosque, el Centro Regional de Manejo del Fuego. Desde esta sede se 
proporcionará servicio de capacitación y se diseñarán estrategias de combate a incendios forestales para los 
gobiernos de nueve estados del país y el Distrito Federal. Así lo informaron aquí  el Secretario de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Julio Lorenzini Rangel y el Director General de Gestión 

Forestal y Suelos de la SEMARNAT, Francisco García García.. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44829:parque-flor-del-bosque-de-puebla-
albergar%C3%A1-centro-regional-de-manejo-del-fuego&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Preparan vista de EPN a Puebla 
El secretario de Desarrollo Social en Puebla, Mario Rincón, anunció que en próximas semanas estará en la Sierra 

Norte el presidente Enrique Peña Nieto, con el fin de recorrer la zona afectada por “Ingrid”. Indicó que verificará 
las acciones necesarias para reubicar a familias cuyas viviendas resultaron dañadas por estar en zonas de riesgo. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44828:preparan-vista-de-epn-a-
puebla&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Miguel Barbosa no se descarta para la gubernatura 
El senador por el PRD, Miguel Ángel Barbosa, no se descartó para buscar la gubernatura en 2018 e indicó que por 
el momento seguirá trabajando a favor de la entidad. En una entrevista concedida en Tehuacán, donde recibió 
una presea por su destacada trayectoria, el senador, respondió a la pregunta si está interesado en la 

gubernatura: “Voy a trabajar por el estado, no es tiempo de pensar en aspiraciones políticas”. Inmediatamente se 
le cuestionó si estaba descartado su interés por ser gobernador de Puebla: “Ningún político se descarta, pero lo 
hace en el momento adecuado”. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52174&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miguel-Barbosa-
no-se-descarta-para-la-gubernatura  
 
RETO DIARIO 

 Llama PFC apoyar reforma energética con entendimiento y convicción 
El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, hizo un llamado a la 
militancia de Puebla capital a apoyar con entendimiento y lealtad, la Reforma Energética que envió el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, al Congreso de la Unión. En el marco de la Jornada de Información sobre la 
reforma, el líder estatal indicó que esta iniciativa no sólo debe ser apoyada por los poblanos como parte de su 

lealtad y compromiso con Peña Nieto, sino también con la convicción y el entendimiento de que es lo que más le 

conviene al país. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52173&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llama-PFC-
apoyar-reforma-energetica-con-entendimiento-y-conviccion  
 
 
RETO DIARIO 

 Inicia construcción del segundo centro de prevención y participación ciudadana en Tehuacán 
La recomposición del tejido social es un elemento fundamental para el desarrollo de la colectividad expresó el 
gobernador Rafael Moreno Valle al colocar la primera piedra del Centro Integral de Prevención y Participación 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44831:pri-reclama-ante-el-tepjf-triunfo-en-huatlatlauca&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44831:pri-reclama-ante-el-tepjf-triunfo-en-huatlatlauca&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44829:parque-flor-del-bosque-de-puebla-albergar%C3%A1-centro-regional-de-manejo-del-fuego&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44829:parque-flor-del-bosque-de-puebla-albergar%C3%A1-centro-regional-de-manejo-del-fuego&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44828:preparan-vista-de-epn-a-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44828:preparan-vista-de-epn-a-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52174&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miguel-Barbosa-no-se-descarta-para-la-gubernatura
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52174&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miguel-Barbosa-no-se-descarta-para-la-gubernatura
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52173&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llama-PFC-apoyar-reforma-energetica-con-entendimiento-y-conviccion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52173&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llama-PFC-apoyar-reforma-energetica-con-entendimiento-y-conviccion
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Ciudadana en los fraccionamientos Villas Agua Blanca II y Nueva España. La seguridad es un elemento que 
requieren todos los ciudadanos, precisó. Puebla se mantiene como un estado seguro, entre otros factores, por la 
coordinación de los tres niveles de gobierno y la participación ciudadana porque todos somos copartícipes, dijo el 
mandatario. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52169&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-

construccion-del-segundo-centro-de-prevencion-y-participacion-ciudadana-en-Tehuacan  
 
RETO DIARIO 

 Jorge Alberto Lozoya inaugura Licenciatura en Educación Inicial 

Esta mañana, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Sistema Estatal DIF, acompañó como testigo 
de honor al Secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, en la Inauguración de la Licenciatura en 
Educación Inicial, en las instalaciones de la Escuela Normal Superior Federalizada del Estado de Puebla, en 
Cuautlancingo. Alonso de Moreno Valle indicó que este es un momento importante en la formación académica de 
las nuevas generaciones que se perfilan para desenvolverse en la práctica docente. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52165&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Alberto-

Lozoya-inaugura-Licenciatura-en-Educacion-Inicial  
 
 
RETO DIARIO 

 Tehuacán entrega medalla al senador Miguel Barbosa; acude RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que el país requiere de políticos responsables como el líder de la 
fracción parlamentaria del PRD en el Senado de la República, Luis Miguel Barbosa Huerta, que sin dejar de lado 

sus principios, valores e ideologías, privilegian el diálogo y los intereses de México. Al asistir al reconocimiento 
que el Cabildo de este municipio tributó al legislador con la entrega de la medalla Morelos por su trayectoria 

política y gestoría para traer recursos que se destinaron a obras educativas, entre otras acciones sociales, Moreno 
Valle celebró la sensibilidad social del político tehuacanero. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52161&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tehuacan-
entrega-medalla-al-senador-Miguel-Barbosa;-acude-RMV  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Va la PGR tras hijo de Granier, por fraude fiscal 

Fabián Granier Calles, hijo del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier, se encuentra en calidad de prófugo de la 
justicia y es buscado por la Procuraduría General de la República (PGR), por la presunta comisión del delito de 
defraudación fiscal. Granier Calles enfrenta —al menos— una orden de aprehensión girada por un juez federal por 
el delito de defraudación fiscal, el cual es considerado grave por lo que el hijo del ex mandatario no tiene derecho a 
libertad bajo fianza para enfrentar este proceso. La indagatoria se debe a que en la administración de Andrés 

Granier —quien se encuentra preso en el Distrito Federal desde junio pasado— tanto el ex mandatario. (Alberto 
Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/hijo-de-granier-oficialmente-profugo-por-fraude-
fiscal-43136.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Buscan a Caro en 190 países 
El narcotraficante Rafael Caro Quintero es un fugitivo internacional, luego de que se emitió la ficha roja en su 

contra, para que en caso de ser localizado en el extranjero, sea detenido con fines de extradición para enfrentar 
una decena de cargos, que incluyen el asesinato del agente de la DEA, Enrique Kiki Camarena, perpetrado en 1985. 
Los 190 países que pertenecen a la Policía Internacional (Interpol) ya buscan al ex líder del Cártel de Guadalajara, 
luego de que el gobierno de México a través de la Policía Federal Ministerial lanzó a la red de información de la 
corporación global la alerta en la que se pide su localización y detención. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/buscan-a-caro-por-todo-el-mundo-43135.html  

 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52169&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-construccion-del-segundo-centro-de-prevencion-y-participacion-ciudadana-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52169&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-construccion-del-segundo-centro-de-prevencion-y-participacion-ciudadana-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52165&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Alberto-Lozoya-inaugura-Licenciatura-en-Educacion-Inicial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52165&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Alberto-Lozoya-inaugura-Licenciatura-en-Educacion-Inicial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52161&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tehuacan-entrega-medalla-al-senador-Miguel-Barbosa;-acude-RMV
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52161&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tehuacan-entrega-medalla-al-senador-Miguel-Barbosa;-acude-RMV
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/hijo-de-granier-oficialmente-profugo-por-fraude-fiscal-43136.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/hijo-de-granier-oficialmente-profugo-por-fraude-fiscal-43136.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/buscan-a-caro-por-todo-el-mundo-43135.html
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 Plantean IVA sólo a colegiatura cara 
Integrantes del Consejo Rector del Pacto por México propondrán la creación de un tabulador para gravar las 
colegiaturas de escuelas onerosas, excluyendo las que impacten a la ciudadanía de menos recursos, como es el 
caso de las guarderías y las de educación básica. "En el tema de las colegiaturas, en la propuesta de reforma 
hacendaría no va para fuera todo. Se van a tomar medidas que hagan que verdaderamente los de menos ingresos 

no paguen, pero para los que quieran ir a escuelas costosísimas, que sí lo hagan", comentó el perredista Guadalupe 
Acosta Naranjo. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8216reformas-reforzaran-clase-media-8217-
43137.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Vivimos en “tierra de nadie” 

Descubrir que el gobierno morenovallista decidió desaparecer de un día para otro las delegaciones de Vialidad 
en todo el territorio estatal nos demuestra que vivimos desde hace mucho tiempo en tierra de nadie.  
Si usted tiene un problema vial no podrá ser atendido, porque simple y sencillamente desaparecieron los 
agentes de tránsito.  

Con el pretexto de un curso se dictó la orden de cerrar las delegaciones, sin importar los riesgos que 
representa que los ciudadanos no tengan a dónde acudir en caso de un incidente o un accidente de tránsito.  
Todo indica que la desaparición de estas delegaciones es el preámbulo de una compleja reingeniería de la 

estructura de gobierno, la cual pretende quitar las funciones operativas a diversas dependencias, para 
fortalecer a la Contraloría del estado, la cual se convertirá en una súper secretaría. 
Aunque para lograrlo pongan en serios predicamentos a los ciudadanos, que al acudir a una delegación de 
tránsito encuentran oficinas vacías, sin que nadie les pueda ayudar a resolver sus conflictos.  
Al paso que vamos, terminaremos haciéndonos justicia por nuestros propios medios. 
El embajador que vino a conquistar Puebla 
Este día aprovecharé mi columna para darle un valioso consejo al lector. Si usted en alguna ocasión se topa de 

frente con el secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, le recomiendo no olvidar decirle —previa 
caravana— “Señor Embajador”, evitándose así la pena de ser exhibido en público.  
Ya es común en los pasillos de la SEP ver a los funcionarios practicar tanto la caravana como el saludo a su 
jefe, para evitar una rabieta del funcionario morenovallista. 

Quienes olvidan decirle “Señor Embajador” y lo saludan como “Señor Secretario” son corregidos de inmediato 
por el mismísimo titular de la SEP.  

Hay que recordar que Jorge Alberto Lozoya cuanta con una amplia carrera diplomática, la cual lo llevó a ser 
embajador de México en países como Malasia e Israel. 
De acuerdo con el lenguaje de la diplomacia, quienes alcanzan la distinción de ser embajadores no pierden ese 
título al dejar el cargo. De por vida pueden seguir siendo llamados embajadores.  
Sin embargo, ese pomposo ceremonial diplomático nada tiene que ver con la función que desempeña el señor 
Lozoya en Puebla, en donde cobra como secretario de Educación Pública.  
No es un insulto decirle “Secretario”, cuando fue contratado como tal, no como embajador. 

Lamentablemente, mientras el señor se preocupa por no perder el estatus de embajador, el sistema educativo 
pierde su esencia, por estar manejado por personajes ajenos al magisterio poblano. 
Lo que parece un asunto menor termina siendo mayor cuando nos damos cuenta de que todos estos fuereños 
hacen y deshacen en nuestro estado, como si pertenecieran a la nobleza inglesa. 

Pero si el Señor de los Cerros se dice doctor sin ser doctor, ¿por qué su secretario no iba a exigir que le digan 
“Señor Embajador”? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2658 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
San Andrés se rebela 
No lo cuente en voz alta, pero quien se ha declarado en franca rebeldía en contra de que —según su propia 
versión— sea mutilado el territorio de San Andrés Cholula es el expresidente municipal y diputado local electo 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8216reformas-reforzaran-clase-media-8217-43137.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8216reformas-reforzaran-clase-media-8217-43137.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2658
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Miguel Ángel Huepa. 
Ante la posibilidad de que se pueda llegar a un arreglo en donde el municipio de Puebla lleve mano quedándose 
con una importante franja de la zona que se encuentra en disputa, el diputado electo Huepa promueve 
desconocer cualquier afectación al territorio que considera sanandreseño.  
El diputado Huepa ha instruido también a quien será su sucesor, Leo Paisano, hermano de quien fue presidente 

municipal —Guillermo Paisano—, para que desconozca cualquier acuerdo en el que se afecte el territorio que 
los sanandreseños consideran que les pertenece.  
A los políticos de este municipio no les convence el tratado preliminar que se ha puesto sobre la mesa, 
mediante el cual la zona de Angelópolis quedaría en manos de Puebla, así como el Parque del Arte y los 
campus de la UAP y el Tec de Monterrey, además del Parque Metropolitano.  

En contraparte, San Andrés Cholula se quedaría con las zonas residenciales que se encuentran en la zona en 
conflicto, las cuales pagan los prediales más altos y son una buena fuente de recursos para las arcas 

municipales.  
El problema estriba en que tanto Huepa como Paisano consideran que si ceden el terreno también cederán la 
presidencia municipal de este lugar para 2018, debido a que causaría una grave descontento entre la población 
ceder el ya mencionado territorio a favor de Puebla capital.  
Pero la preocupación de ambos personajes está bien fundada, ya que la totalidad de la población de San 
Andrés Cholula rechazaría un acuerdo de ese tipo; no le va a gustar nada a la gente, sobre todo de la cabecera 
municipal, que cedan el territorio a favor de Puebla, aunque no estén en condiciones de poder cubrir el 

mantenimiento de los dos parques en disputa.  
Aunque aparentemente el Congreso del estado ya tiene muy adelantado el tema para poder llegar a un arreglo 
en el tema de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés, la solución al parecer no será tan sencilla, 
sobre todo porque lo que está en pelea, más allá de un territorio en disputa, son tradiciones, costumbres y 

arraigo, lo cual no es fácil poder hacer a un lado.  
Ayuntamientos en quiebra 

Como ya es costumbre cada cuatro años, cuando se va a dar el relevo entre una administración y la otra, inicia 
el peregrinar de decenas de presidentes municipales que van a dejar las arcas vacías y ayuntamientos en 
quiebra total. 
En Puebla son al menos 50 ayuntamientos, de los 217 que existen, los que enfrentan problemas en sus 
finanzas municipales, lo cual se agrava con las deudas heredadas desde hace mucho tiempo.  
Aunque en Puebla capital el proceso de entrega-recepción entre autoridades entrantes y salientes ha sido un 
éxito, no ocurre lo mismo en el resto de las 216 demarcaciones restantes.  

Casos dramáticos son los que se presentan en municipios como San Martín Texmelucan y Tepeaca, donde las 
administraciones municipales dejan saldos terribles en lo administrativo y en el rubro de la obra pública.  
Es lamentable el estado en que se dejan ambas administraciones y el estado que guardan las calles de ambos 
municipios, en las cuales ya no existen pavimentos; se los llevaron las lluvias. 

Éstos son sólo dos ejemplos, en Tehuacán la administración panista de Eliseo Lezama heredará pasivos por 40 
millones de pesos a la nueva administración que encabezará el PRI. 
La herencia compromete una buena parte de los recursos con los que contará la nueva administración y así se 

encuentra —insisto— una buena parte de los ayuntamientos de Puebla, cuyas finanzas ya están comprometidas 
para las nuevas administraciones, que aún no entran en funciones y tendrán que sortear los problemas que se 
presenten al hacer frente a los pasivos que se vayan encontrando. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2656 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Todos los cabildeos conducen a Hacienda y a Luis Videgaray 

A diferencia de lo ocurrido en los dos sexenios gobernados por el PAN, el presupuesto federal no se negocia en 
San Lázaro, en el cabildeo de los gobernadores con las comisiones de Egresos e Ingresos. No. Los dineros se 
negocian en la Secretaría de Hacienda con Luis Videgaray, con negociaciones en corto 
Durante la inauguración del bulevar Benito Juárez en el municipio de Xicotepec, la diputada federal Guadalupe 

Vargas hizo un extrañamiento singular a nombre de la fracción tricolor en San Lázaro: el gobernador Moreno 
Valle, a diferencia de lo ocurrido en 2012, no los había invitado a analizar el proyecto de Presupuesto 
Federal para el 2014, así como la carpeta de proyectos prioritarios para las diferentes regiones. “No hemos 
tenido ninguna conversación con el gobernador acerca de este tema, nosotros seguimos esperando que se 
nos convoque (...) y aunque seamos priistas y él de otra corriente ideológica, tenemos que votar por un 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2656
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presupuesto para el estado (…) tenemos una de las bancadas más grandes del país”. La diputada federal y 
los otros 13 poblanos restantes se quedaron esperando, la invitación nunca llegó, pero no fue un veto del 
gobernador poblano, sino un atraso en el reloj político del país. 
En efecto, el regreso del PRI a Los Pinos, como proyecto de restauración de un pasado (semi) glorioso, es 
también un retorno al modelo centralizador, la vieja estructura piramidal del PRI. A diferencia de lo ocurrido 

en los dos sexenios gobernados por el PAN, el Presupuesto Federal no se negocia en San Lázaro, en el 
cabildeo de los gobernadores con las comisiones de Egresos e Ingresos. No. Los dineros se negocian en la 
Secretaría de Hacienda con Luis Videgaray, con negociaciones en corto. Se acabó la romería y las 
delegaciones en San Lázaro. Todo va con el poderoso“Vicegaray”, como lo llamó Raymundo Riva Palacio.  
En otras palabras: ya no importa el número de diputados federales que trae cada gobernador, así como 

su capacidad de cabildeo. Las prioridades regionales ya no son importantes, y ni siquiera se escucha la 
opinión de los diputados federales, ya que per sese entiende que votarán a favor. No tienen de otra en la 

estructura piramidal, si es que quieren continuar su carrera política. El voto autónomo de los legisladores 
es imposible dentro de la maquinaria tricolor. 
Un ejemplo.  
La propuesta presidencial incluida en la reforma hacendaria de incrementar el IVA en las zonas fronterizas de 
11 al 16 por ciento para homologar la tasa en todo el país, tiene colgados de la lámpara a los diputados 
federales del PRI en la zona norte, así como en Chiapas y Quintana Roo. Su voto a favor será una losa para su 
carrera política, pues nunca prometieron a sus electores ese incremento del impuesto al consumo. Los 

gobernadores de los estados perjudicados están que trinan, y los empresarios de ésas zonas acusan 
la pérdida de competitividad, empleos, así como posible cierre de empresas, ya que el consumo se moverá 
al gigante del norte. 
Pero nadie se queja en público. Los gobernadores de Baja California, Chihuahua, Nuevo León, Tamaulipas o 

Quintana Roo no hacen cabildeo en San Lázaro, ni envían a sus diputados a hacer declaraciones 
tronantes en contra de una medida que será altamente impopular en esas zonas. Todo el cabildeo es privado, 

algunos privilegiados como César Duarte, mandatario de Chihuahua, tienen el privilegio de ser recibidos en 
Los Pinos para dialogar del tema con Peña Nieto. Los menos son recibidos por Luis Videgaray, y los más, 
solamente les queda quejarse con Manlio Fabio Beltrones. 
Otro ejemplo.  
A ningún gobernador del país, sea priista, panista, perredista o aliancista les cayó en gracia la idea de que 
los fondos para educación y servicios de salud, más del 60 por ciento del presupuesto federal que reciben, 
sean administrados por la Federación y el dinero sólo exista contablemente, de donde será descontado 

para pagar los sueldos de los maestros y hacer compras consolidadas de medicamentos. Pero tampoco nadie 
se ha quejado en público: el buzón de quejas se encuentra en la oficina de Luis Videgaray. Ahí es el único 
lugar donde puede hacerse cabildeo.  
En los tiempos de Vicente Fox y Felipe Calderón, la mayoría de gobernadores eran del PRI y ejercían 

presión a través de sus propios legisladores. Encarnación de ese poder es el propio Enrique Peña Nieto, 
quien además de sus 40 diputados federales del Estado de México, cooptó a los que surgían de los estados 
gobernados por el PAN y el PRD. En la Legislatura 2009-2012 llegó a controlar alrededor de 150 

legisladores, casi un tercio de San Lázaro. Con ese poder colocó a Luis Videgaray en la presidencia de la 
Comisión de Presupuesto, y reasignaron fondos a placer para beneficiar, precisamente, a los estados del 
PRI.  
Pero la reasignación de fondos llegó a su fin, así como el cabildeo de los gobernadores y su presión a través de 
los diputados federales. Hoy todos los caminos conducen a Hacienda, y la única puerta para negociar es la 
de Luis Videgaray. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/28311-todos-los-cabildeos-
conducen-a-hacienda-y-a-luis-videgaray 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Los 30 apoyos de Pablo a EPN 
La nota fue publicada ayer lunes en Diario Cambio. 
El Comité Municipal del PRI convocó a un foro en favor de la Reforma Energética de Enrique Peña Nieto. Los 

ponentes fueron Víctor Díaz Palacios y Lauro Sánchez López. 
Fue un evento que el PRI de “Pablo Moreno” organizó y presentó en apoyo a las reformas propuestas por el 
ejecutivo federal.  
“Pablo Moreno” es la dupla nefasta y funesta formada por Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno 
Peña, quienes llegaron tarde al foro, a tan solo diez minutos de que este concluyera. 
No es la primera vez que en esta Cúpula hacemos la pregunta: ¿qué apoyo puede ofrecerle Pablo Fernández 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/28311-todos-los-cabildeos-conducen-a-hacienda-y-a-luis-videgaray
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/28311-todos-los-cabildeos-conducen-a-hacienda-y-a-luis-videgaray
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del Campo a su jefe máximo Enrique Peña Nieto? 
¿Qué aporta, abona o contribuye el PRI poblano a la cruzada peñista?  
¿Dónde están las fuerzas vivas del priismo poblano? ¿Dónde está la “ola roja”? 
La fuerza de Pablo quedó demostrada en ese foro de apoyo a Enrique Peña Nieto con tan solo 30 asistentes. 
Solo 30 personas ocuparon las sillas. 

Ese es el poder de convocatoria de la mancuerna “Pablo Moreno”. Esa es su fuerza. 
Incluso los presidentes municipales de extracción priísta que acaban de ser elegidos ya la están dando la vuelta 
a “Pablo Moreno”. 
Ganaron y saben que lo lograron gracias a sus propios méritos, porque el Comité Directivo Estatal en nada 
contribuyó. No sienten gratitud, ni consideración alguna hacia el tal “Pablo Moreno”. 

Las elecciones ya pasaron y los ediles electos no van a comprar un boleto para presenciar los shows de 
bravuconadas de “Pablo Moreno”. 

Fue por eso que para este “foro” de apoyo a las reformas de Peña Nieto solo se ocuparon 30 sillas.  
Ese es el tamaño del apoyo de “Pablo Moreno” al presidente de la República. 
Municipios poblanos  
El municipio de San Gabriel Chilac se encuentra en la zona sur de la mixteca poblana, muy cerca de los límites 
con el estado de Oaxaca. 
San Gabriel Chilac es ampliamente conocido por su tradición del “Día de Muertos”, fecha en la que todo su 
panteón se llena de veladoras, flores, arreglos multicolores y un penetrante olor a copal.  

“Los fieles difuntos” es una profunda tradición de San Gabriel Chilac que atrae la atención de observadores 
nacionales e internacionales. 
Chilac también produce prendas de vestir de una belleza inigualable. Mujeres artesanas bordan con hilos de 
colores las prendas de manta; blusas y vestidos llenos de motivos que evocan la naturaleza: pájaros y flores de 

esa región.  
Una zona con una riqueza cultural inigualable. 

Pero como en tantas zonas de la geografía poblana esa belleza se ve opacada por administraciones municipales 
indolentes, incompetentes y corruptas. 
Tal es el caso del presidente municipal de San Gabriel Chilac Efraín Solano, un sujeto que ocupando la bandera 
de “la izquierda” llegó al cargo, pero que sólo se ha dedicado a servir al cacique de esa supuesta “izquierda”. 
 Gerónimo Efraín Solano Espinoza es el débil y pusilánime alcalde que está sometido a las órdenes y a la línea 
que le dicta José Luis Leyva, el cacique de la “izquierda” de Chilac quien desde hace años se ha dedicado a 
lucrar, a medrar con la bandera de “luchador social”. 

José Luis Leyva se ostenta como un “defensor” de movimientos sociales y gracias a eso ha impulsado a 
diferentes candidatos a la alcaldía de San Gabriel Chilac, desde tiempos del desaparecido “Partido Socialista 
Unificado de México” (PSUM). 
Dice el refrán “el que parte y reparte se queda con la mayor parte o se queda sin parte”. 

Y eso es precisamente lo que Leyva ha hecho con Chilac, quedarse con su parte del botín.  
En San Gabriel Chilac no hay obra pública, el Ayuntamiento es un aparato anquilosado e inoperante y el alcalde 
Efraín Solano es un “convidado de piedra”, mientras la inseguridad crece día a día. 

Pero por supuesto Leyva sigue medrando con el municipio. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/28285-los-30-apoyos-de-pablo-a-epn 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Maldito invento 
Los medios electrónicos han abierto la posibilidad de comunicarnos, en tiempo real, de continente a continente, 

pero incomunicarnos con quienes nos rodean. 
En el absurdo, raya la historia de que por momentos es más fácil comunicarse por las redes sociales que 
físicamente, aún estando bajo el mismo techo. 
La aparición de este medio en nuestras vidas es una gran oportunidad que el hombre ha aprovechado, pero 

también lo ha programado y utilizado para convertirlo en su depredador mortal. 
Las redes sociales han empujado a la apertura de los medios por los que tradicionalmente el hombre se 
comunicaba, incluso los ha rebasado hasta exhibir su pobreza y limitaciones. 

Pero el invento si bien ha servido para auxiliar y llevar ayuda en momentos críticos a millones de seres 
humanos, también hay que destacar que han truncado las vidas de millones de personas y millones de familias 
que al “clic” lo han perdido todo, incluso lo más valioso, la vida. 
Es el caso de mi amigo Héctor Ortiz Rivera, que hoy deja en la desolación a Angelines Sánchez de 
Cima después de 33 años de compartirlo todo, y a sus cuatro hijos Héctor, Daniel, Marian y Victoria. 
Muchos allegados me han compartido la excelente oportunidad de vender y comprar por medio del Internet, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/28285-los-30-apoyos-de-pablo-a-epn
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pero como agente de otra generación, las operaciones las prefiero viendo a los ojos. 
Muchos han encontrado pareja por este medio, a unos les ha ido muy bien y tengo ejemplos de sobra, pero a 
otros les ha ido fatal y también conozco muchos casos de cerca para platicar. 
Estoy convencida de que el hombre por necesidad tiene que comunicarse, y las redes sociales pueden cumplir 
con una misión muy importante en esa comunicación, pero hay que saber sacarles provecho, sin necesidad de 

llevar nuestras vidas a la pantalla en donde ponemos en juego todo, hasta lo más sagrado, la vida y el 
patrimonio de nuestros seres queridos. 
Sobre el aprovechamiento de este instrumento de comunicación hay mucho que hablar, yo no soy experta, sólo 
aficionada, pero desde mi palco confirmo que las circunstancias son altamente riesgosas, de tal forma que hay 
que replantearse el uso de éstas, pero sobre todo la puerta falsa a la que nos puede conducir su abuso. 

Un abrazo a Angelines y sus cuatro hijos, a los que vi crecer siempre bajo la mirada formadora y educadora 
de Héctor y Gelines, en forma especial a Marian —mi pequeña madrina—. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/28292-maldito-invento 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Melquiades desmiente rumores 
Los rumores que han corrido últimamente sobre la posible designación del ex gobernador Melquiades Morales 
Flores como presidente del PRI estatal, fueron desmentidos personalmente por el actual delegado nacional del 
PRI en Oaxaca, vía telefónica a este columnista. 

“He sido dos veces dirigente estatal del PRI en Puebla y no creo prudente volver a serlo ahora. 
Yo creo que hay entre los priistas poblanos elementos capaces para adquirir esa responsabilidad. 
“Por el momento estoy en Oaxaca como delegado del comité nacional de mi partido, iniciando el proceso para 

la elección de nuevo comité estatal”, dijo. Sobre el futuro, dijo que una vez terminada su actual comisión, se 
verá si continúa en activo. 
Melquiades Morales como delegado en la vecina Oaxaca tuvo un gran éxito en el pasado proceso electoral local, 

pues pese a que dicho estado está gobernado por una coalición opositora al PRI, logró que su partido obtuviera 
el 70 por ciento de los cargos en disputa. 
La experiencia de Morales Flores en el ámbito de la política local y nacional, ha sido bastante amplia. En Puebla 
ha ocupado todos los cargos importantes, tanto a nivel partido como a nivel gobierno, habiendo llegado a 
gobernador del estado. Lo único que le ha faltado ser es presidente municipal. 
En su partido ha sido dirigente juvenil, dirigente estatal de la CNOP, dirigente estatal de la CNC, dirigente 
municipal del PRI, dirigente estatal dos veces, diputado local, diputado federal, coordinador de la diputación 

priista, presidente de la Gran Comisión, dos veces senador de la república, etc. 
Dijo que no piensa aceptar nuevamente la dirigencia de su partido en la entidad y negó rotundamente que él 
esté buscando esa posición. 
El senador Barbosa Huerta, condecorado 

En solemne sesión del Cabildo y ante la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle, los 
tehuacaneros entregaron a su paisano el senador perredista Luis Miguel Barbosa Huerta la presea 
“José María Morelos” por su trayectoria política, por los trabajos de gestoría y la búsqueda de 

apoyos para beneficiar a su región. 
Como si hubiera sido la felicitación por su santo, celebrado un día antes, estuvieron reunidos el gobernador, 
autoridades municipales, diputados del distrito y representantes de los diversos sectores de la población. 
En su discurso el gobernador tuvo palabras de elogio para el coordinador de la bancada perredista en el Senado 
de la República: “es un político destacado, que sin dejar de lado sus principios, su ideología ni sus valores, 
privilegia el diálogo para llegar a consensos en beneficio del país”, dijo el mandatario estatal. 

El gobernador aprovechó su estancia en Tehuacán para colocar la primera piedra del Centro Integral de 
Prevención y Participación Ciudadana, institución que servirá para combatir no sólo los efectos, sino la causa de 
la delincuencia. 
La construcción de este centro se hará en un polígono que se ubica en los fraccionamientos Villa Blanca II y 

Nueva España, donde hay alta incidencia delictiva. 
El objetivo de estos centros de los que se construirán cinco, tres de ellos en la capital del estado, es fortalecer 
el tejido social a través de la convivencia y participación en actividades diversas. Es un programa para los 

ciudadanos y cuyo objetivo es mantener a Puebla como una de las entidades con menor incidencia delictiva. La 
construcción se terminará antes de que el mandatario estatal rinda su tercer informe.  
Al acto asistieron el presidente municipal Eliseo Lezama Prieto, el senador Luis Miguel Barbosa, la diputada 
María del Carmen de la Cadena y autoridades militares. 
Ahí el jefe del Ejecutivo anunció la inversión de 7.2 millones de pesos para la restauración de varias escuelas 
de Tehuacán, trabajos que deberán quedar terminados antes de finalizar el año. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/28292-maldito-invento
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Murió el hermano de Maritza Marín 
La dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias, CNC, en el estado, Maritza Marín Marcelo, está 
pasando por una gran pena pues un hermano suyo fue asaltado y muerto en Tlalnepantla y su 
esposa, cuñada de la dirigente campesina, fue secuestrada. 
Las autoridades del Estado de México ya investigan el caso y se esperan resultados lo más pronto posible. 

Maritza Marín fue presidenta municipal de su pueblo, Cuayuca de Andrade, en la Mixteca poblana, secretaria 
general de la Liga de Comunidades Agrarias y actualmente su presidenta. 
Desde aquí enviamos nuestras sentidas condolencias por la irreparable pérdida y hacemos votos porque pronto 
sea recatada la señora y se dé con el paradero de los delincuentes. 
Celebran el 248 aniversario de Morelos 

Con un acto celebrado en el Centro Escolar que lleva su nombre en esta capital, fue celebrado el 248 
aniversario del natalicio de don José María Morelos, uno de los más importantes hombres de la 

lucha por la Independencia de México. 
Al acto asistieron autoridades educativas estatales, el delegado de la SEP en Puebla, José Alarcón Hernández, 
autoridades militares y municipales. 
El orador fue el secretario de Desarrollo Social del Estado, Mario Rincón González, quien se refirió a la 
importancia que tuvo don José María Morelos en la lucha que Miguel Hidalgo inició en Guanajuato y que a la 
muerte del cura de Dolores, retomó el también llamado cura de Carácuaro, que logró dar mayor impulso y 
mejor organización al movimiento, que concluyera don Vicente Guerrero en 1821. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/28298-melquiades-desmiente-rumores 
 

 
 
(En Punto) 
 

Entre más se le rasca al tema del registro civil, más se entienden los motivos de la Secretaría General de 
Gobierno para presentar una iniciativa de ley que le ceda al Poder Ejecutivo el control sobre estos servicios. 
Cada presidente auxiliar del estado cobra lo que quiere por documentos como actas de matrimonio, 
nacimientos, certificados de defunción y todos aquellos ligados al registro civil. 
Y no sólo cobran lo que desean, con criterios absolutamente personales, sino que en la mayoría de los casos 
imponen precios más elevados de los que existen en las oficinas dependientes del gobierno del estado. 

Si a eso se le suma el caricaturesco caso de San Pablo Xochimehuacan en la ciudad de Puebla, donde se llegó 
al nivel de inventar documentos como certificados de "soltería", de "modo honesto de vida" y "constancias de 
concubinato", los cuales no existen en el registro civil, pues se concluye que lo que se necesita con urgencia es 
un ordenamiento que regule y componga el desorden. 
No será fácil quitar el manejo de estos servicios a los presidentes auxiliares, que representan una importante 

fuente de ingresos propios, pero el proyecto del Ejecutivo está en marcha y sólo falta que se determinen los 
plazos del procedimiento jurídico para consumarlo en el Congreso. 

*** 
Si Fernando Moreno Peña reaparece para hablar de política partidista, como lo hizo ayer, hay que tener mucho 
cuidado con lo que se le cree, pues probado está que el delegado del CEN del PRI no es precisamente muy 
bueno para los pronósticos. 
A contrapelo de lo que se dijo en la comida de aniversario del PAN, el sábado en un salón social de la colonia 
Volcanes, el ex gobernador de Colima rechazó que Puebla sea un bastión panista, y agregó que si ganó la 
elección de julio -lo mismo que en el 2010-fue gracias a las alianzas que tejió con otros institutos políticos. 

Ya aventajado, criticó que los panistas hablen desde ahora de que Puebla será una entidad estratégica para 
recuperar la presidencia de la república en el 2018, como manifestó Rafael Micalco Méndez -líder panista-en la 
celebración del sábado. 
Todavía deben esperarse los resultados de las elecciones federales de 2015, subrayó, para las que el PRI se 

prepara y en las que seguramente, añadió, conseguirá la mayoría de las diputaciones federales en el estado. 
Error de Moreno Peña. 

Cada que prevé buenos números para el tricolor, a éste le va mal. 
Eso ha ocurrido en el pasado reciente. 
Por eso es que más le valdría no meterse aún en asuntos que sucederán hasta dentro de casi dos años. 
Por el bien de su partido. 
*** 
Que dicen los regidores del ayuntamiento de Puebla que no es cierto que incumplan con el artículo del Coremun 
que los obliga a sesionar al menos una vez por mes. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/28298-melquiades-desmiente-rumores
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Presuntamente indignados, los integrantes del Cabildo que presiden comisiones aseguraron que la información 
que se encuentra publicada en el portal del municipio es incorrecta, y atribuyeron el error a la Secretaría 
General y a la Coordinación General de Transparencia, donde despachan Rubén Islas Contreras y María del 
Carmen Leyva Bathory, respectivamente. 
Ocho de los nueve implicados afirman que la página electrónica del ayuntamiento no fue actualizada, y que por 

eso aparece que no sesionaron conforme al reglamento cuando en realidad sí lo hicieron. 
Habrá que ver qué opinan Islas y Leyva. 
Mientras hay que otorgarles el beneficio de la duda. 
En una de esas resulta que sí, que como dicen, todo se debió a una falta de actualización. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Barbosa Huerta rumbo a la gubernatura vía dos municipios 

No es broma ni una idea descabellada lo dicho ayer en Tehuacán por el Senador de la República, Luis Miguel 
Barbosa Huerta, de buscar -en su momento- la candidatura a la gubernatura del estado dentro de las filas del 
PRD.|  
Cuentan que el ex dirigente estatal viene preparando reuniones permanentes con los integrantes de Nueva 
Izquierda, con la firme intención de dos objetivos.  
El primero encaminado a reforzar la presencia perredista en suelo poblano, pese a los números raquíticos en 
tres meses del proceso de afiliación.  

Para ello se planteó impulsar y apoyar los comités municipales en los 26 ayuntamientos, donde el PRD obtuvo 
el triunfo -vía la Alianza Puebla Unida- en el pasado proceso electoral del mes de julio. 

Sin embargo, dos serán los polos de desarrollo político que pretende impulsar para empezar a generar simpatía 
entre la población hacia el partido del Sol Azteca.  
Huachinango e Izúcar de Matamoros fueron elegidos por tal misión, al considerarse todavía -principalmente el 
segundo municipio- como bastiones del perredismo. 
Desde ambos lugares más el apoyo de los 26 comités municipales completado con el proceso de afiliación, 

Barbosa Huerta contempla volver a la vida a un PRD moribundo, con una reducida militancia producto de las 
alianzas electorales y postular a candidatos externos, así como líderes encaminados a satisfacer sus 
pretensiones personales. 
Pese al escenario adverso, Luis Miguel Barbosa Huerta quiere brillar con luz propia en espera que lograr lo que 
no ha hecho en más de 15 años: ubicar al perredismo poblano como una verdadera opción política para los 
poblanos. 

El segundo objetivo está relacionado con establecer los lineamientos de su fuente de financiamiento hacia su 
proyecto personal, por lo que pretende solicitar la colaboración "voluntaria" de los ediles, diputados locales y 

desde luego de la dirigencia estatal, vía Eric Cotoñeto y Socorro Quesada. 
Se menciona que los apoyos estarían rondando entre 50 mil pesos y 100 mil pesos m e n s u a l e s a los 
alcaldes. 
Así que no es broma la idea de buscar la candidatura a la gubernatura. 
El Senador ha empezado a establecer su plan de trabajo y eso implica una mayor presencia en suelo poblano, 

cosa que no hizo en los últimos dos años. 
*** 
LA NUEVA FORMA DE GOBIERNO EN LA BUAP 
Que la decisión de citar a las 8:00 horas a la toma de protesta al cargo de rector de la BUAP, tiene como 
objetivo de parte de Alfonso Esparza Ortiz enviar un mensaje a los funcionarios de primer nivel y directores de 
"no perder el tiempo y concentrar el esfuerzo en responder a las demandas de la comunidad universitaria". 
La nueva política universitaria, marcada desde su interinato, radica es una administración austera y 

comprometida, alejada de la majestuosidad. 
Se tiene previsto que el evento tenga una duración solamente de una hora, con mensajes dedicados a los 

universitarios por mejorar lo hecho en el pasado. 
Asimismo ratificar el compromiso de la BUAP por mantenerse ligado a la población, apoyando a los gobiernos 
estatal y municipales, en tareas como cursos de capacitación o asesorías en el desarrollo de proyectos con alto 
impacto social. 

Otro tema a destacar será el compromiso de Alfonso Esparza Ortiz por concentrarse en su misión como rector 
de la BUAP, sin que las campanas de la política suenen en su mente -por el momento-, como ha sido con los 
anteriores rectores, por buscar un cargo de elección popular. 
El rector tiene previsto también ratificar su deseo por estar más cerca de los estudiantes, cuerpos académicos y 
administrativos, despachando desde Ciudad Universitaria, con rotaciones esporádicas a las otras dos sedes en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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el edificio Carolino y en el Complejo Cultural Universitario (CCU). 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 

 
(Rafael Micalco Méndez*) 
 
Puebla, punta de lanza para recuperar la Presidencia de la República 
Este fin de semana, los panistas de Puebla hicimos algo más que celebrar 74 años de vida del Partido Acción 
Nacional. Sellamos el compromiso, claro y firme, de trabajar en unidad para que Puebla sea la punta de lanza 

desde donde se recupere la Presidencia de la República en 2018. 
El encuentro del sábado nos dio la oportunidad para reflexionar sobre tres ideas fundamentales de la realidad 

que vive hoy el panismo en el Estado: el orgullo por nuestra historia, por nuestros principios que nos guían y 
por los triunfos que día a día nos hacen un partido más fuerte. 
Más de dos mil personas refrendamos el orgullo de pertenecer al único partido con principios sólidos que 
ponderan el bien común y la dignidad humana por encima de cualquier interés particular y reconocimos 

también a más de 300 militantes cuya convicción y valentía para fundar estructuras municipales en todo el 
Estado los convirtió en forjadores de una historia de triunfos entrelazada con la vida democrática de México. 
Además, reconocimos el trabajo de las 217 estructuras municipales que forjaron los grandes resultados del 7 
de julio y fortalecimos los lazos de cercanía entre comités, candidatos electos, autoridades en funciones y 
militantes en general. 
Uno de los motivos de mayor orgullo en la celebración de este aniversario, fue sin duda el crecimiento y la 
evolución que ha tenido Acción Nacional en el Estado. Los retos superados a lo largo de los años, dan cuenta 

del empeño y la decisión que hemos tenido para lograr una verdadera democracia en Puebla. 
Por mencionar algunos, pasamos de gobernar 21 municipios en 1995 a obtener el triunfo en más de 70 

ayuntamientos este año, incluyendo las cabeceras más importantes. Otros años que marcaron nuestra historia 
fueron que por primera vez el 2001, logramos tener estructuras en los 217 municipios; 2004 cuando 
registramos 217 candidatos que acompañaron la campaña a la gubernatura y el 2006, cuando los resultados 
electorales en Puebla favorecieron en 10 puntos porcentuales a Felipe Calderón Hinojosa, determinantes para 
ganar la presidencia de la República. 

El panismo en Puebla es más fuerte que nunca, encabezando el gobierno y la capital del Estado, con 14 
diputados locales y más de 60 ayuntamientos gobernados actualmente. De ese tamaño es nuestra fuerza hoy, 
prueba de que los ciudadanos han hecho eco de nuestros principios como una forma de vida para alcanzar el 
bien común y de que los resultados de nuestros gobiernos y el trabajo permanente de la estructura del PAN son 
nuestra mejor plataforma. 
Nuestro presidente nacional Gustavo Madero lo ha dicho, tenemos la fuerza para recuperar el gobierno federal 

y hoy, Puebla es un referente nacional de buenos gobiernos y un actor protagónico en el escenario nacional, 
liderando espacios como la Asociación Nacional de Alcaldes y la Conferencia Nacional de Gobernadores. 

Desde este espacio, insisto en que, respaldados por nuestra historia, nuestra doctrina y nuestros triunfos, 
gozamos de una oportunidad inmejorable para apuntalar el regreso al Gobierno Federal. Tenemos la capacidad, 
la convicción y el liderazgo suficiente para encabezar este nuevo capítulo de éxito en la vida de Acción 
Nacional. 
*Presidente Estatal del Partido Acción Nacional. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
 

 
 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Líderes del SNTE, desconcertados 

*El IMSS hará una limpieza general 
Ante los acontecimientos que se han venido dando, tanto en el Distrito Federal como en entidades como 
Oaxaca, Michoacán y Guerrero y ahora en Puebla con los movimientos de maestros, el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación no encuentra la forma de cómo contrarrestar los efectos. 

Los líderes de este sindicato magisterial (SNTE) en la entidad, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la 
Rosa, líderes de las secciones 23 y 51, respectivamente, hace uno y otro llamado sin encontrar eco. 
Aseguran que en el Estado “todos” los docentes están trabajando tranquilamente. 
Sin embargo, la verdad es que cuando hay una convocatoria a un paro o a una marcha, faltan maestros a sus 
clases. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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La Secretaría de Educación Pública del Estado dio a conocer que aplicaría la normatividad en contra de todos 
aquellos que no cumplieran con su trabajo. 
Hasta el momento no ha dado una cifra sobre los sancionados. 
Tampoco el tipo de sanción. 
Por su lado, Salgado Sandoval admite que “sólo siete” profesores de su sección fueron objeto de la aplicación 

de la normatividad. 
Aunque en una declaración anterior había dicho que eran 19. 
Lo que hacen ambos líderes magisteriales cada vez que la disidencia anuncia una marcha o un paro, tal parece  
que reciben una orden del inquilino de Casa Puebla para que convoquen a la prensa y critiquen los movimientos  
y exhorten a los docentes a no dejar las aulas. 

Claro, están en su papel. 
Empero, saben que no está en sus manos un remedio. 

Pero llevando al pie de la letra la relación con dicho inquilino, hacen sus esfuerzos. 
Para este reportero, que no comulga con el movimiento de la CNTE para tirar la reforma educativa -de la que 
se han aprovechado mercenarios-, la represión de que son objeto los maestros disidentes es lo que no debe de 
ser por parte del gobierno morenovallista. 
Es un asunto nacional. 
El respeto a la libre manifestación es respetar la Constitución. 
El lanzarles a los granaderos nada arregla. 

Al contrario, aumenta la irritación. 
Asimismo, lo ven como un reto. 
De ahí, que se repite: a qué le tiene miedo el gobernador. 
¿A que se sepa del cese de maestros? 

Bueno, ha habido mucha información al respecto. 
Claro en la prensa no vendida. 

EL SEGURO SOCIAL 
Se avecina una limpieza general en hospitales y clínicas del Seguro Social. 
La información que ha llegado a oficinas centrales de la institución así lo señalan.  
La cosa es que varios de los directores más que cumplir con su cometido, han aprovechado el puesto para sus 
propios intereses. 
Hay queja de asegurados, de derechohabientes. 
La atención no va de acuerdo a lo que es el IMSS. 

Hay casos de intransigencia médica. 
Pacientes se han sentido afectados. 
Claro que son millones. 
Por eso tardan resultados de laboratorios. 

Cuando ya los entregan, la persona está más grave. 
El mal ha avanzado. 
El trato del personal ha dejado mucho que desear. 

Ahora que viene el sustituto a nivel de la delegación Puebla, mucho va a cambiar. 
Se asegura que no tiene compromisos con nadie de la institución. 
Eso le dará libertad. 
Aunque por ahí se comenta que pertenece a cierto grupo político. 
Que lo dejen hacer su trabajo. 
Y ya. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/10/01/pdfs_01-10-13.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Morena, bajo el fuego de intereses en Puebla 
El éxito alcanzado para la conformación en Puebla de Morena no estuvo exento de todo tipo de presiones 
políticas externas e internas. 
Para empezar, diversos grupos se disputaron el control del partido, impulsado por Andrés Manuel López 

Obrador; la mayoría para reventar la asamblea. 
Uno encabezado por Fernando Jara en Puebla; y el otro por José Agustín Ortíz Pinchetti, vía César Cravioto, 
desde Tlaxcala. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/10/01/pdfs_01-10-13.pdf
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Otros que intentaron llevar agua a su molino fueron Manuel Bartlett; Mario Bracamontes y hasta Jesús Encinas, 
pero carecieron de toda capacidad de operación. 
Jara, quien goza de toda la confianza del grupo pejista, en particular de Martí Batres, logró desactivar las 
intentonas de injerencia y los bloqueos del gobierno federal, a través de la Secretaría de Gobernación. 
Y es que Ortíz Pinchetti buscaba garantizar la presencia de poblanos en el registro de Morena. Para ello, 

recurrió a aliados cercanos a Enrique Agüera, quien supuestamente pretende posiciones en Morena como 
oposición para negociar con el PRI. 
El sábado se programó una reunión (Agüera-Pinchetti) que por lo visto no se concretó. El vínculo entre ambos 
es Rafael Torres Rocha, quien se presume había entregado apoyos por 5 millones de pesos para que los grupos 
de Morena se sumaran a la campaña por tierra del candidato del PRI a la alcaldía. 

El recurso nunca llegó. Ahora se pretendió abrir espacios al agüerismo dentro del nuevo partido Morena, pero al 
final se quedó en un simple intento. Todavía no se olvida la forma en la que Pinchetti dejó perder la plaza en el 

2012 en el tema de los candidatos a diputados federales. 
Al final de cuentas, Jara se enfocó a la movilización y López Obrador hizo su parte. 
El resultado fue que se rebasaron las expectativas en 30 por ciento en los registros y Morena logró posicionarse 
ya en Puebla, estado que al menos a AMLO lo puso como el ganador de la contienda presidencial en el 2012. 
Otro que pretendió meter mano fue Manuel Bartlett, por la vía del froquista René Sánchez Juárez. 
Aunque se dio un paso muy importante en el registro de Morena, lo cierto es que los grupos ajenos y propios 
buscarán influir con recursos para quedarse con el nuevo partido. 

Los operadores de AMLO tienen que ponerse las pilas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11022&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Resuenan tambores de guerra en el PAN 
Los discursos pronunciados con motivo del acto conmemorativa al 74 aniversario del PAN no dejaron lugar a 

dudas: están ya de vuelta los tiempos del encono y el enfrentamiento entre el panismo dogmático y el grupo 
político del gobernador Moreno Valle. 
Las frases acusatorias, los señalamientos implícitos y los trajes a la medida, quedaron en el anecdotario como 
contundentes pruebas de lo anterior. 
Las líneas leídas por Jorge Ocejo no pueden considerarse improvisadas. 
Fueron elegidas con precisión quirúrgica y eliminan cualquier ambigüedad sobre a quién estaban dedicadas. 
Lo mismo puede decirse del discurso del gobernador Moreno Valle. 

Más allá de que el mandatario hizo también lo posible por dejar bien claro quiénes eran los destinatarios de su 
mensaje, lo realmente interesante del mismo fue que anuncia un inminente ajuste de cuentas con lo más 
granado de los doctrinarios blanquiazules. 
Aquellos que no sólo se opusieron a su candidatura, sino que lo atacaron abiertamente en lo político y los 

personal. 
Algunos de ellos sienten que, debido a las  negociaciones coyunturales han salido impunes y que su conjura 
contra el gobernador ha pasado a la historia. 

Incluso, la promesa de cargos en futuros gobiernos aliados a casa Puebla los tiene más que optimistas. 
El mensaje enviado el sábado pasado, los debería tener nerviosos. 
Y mucho. 
Abierta y públicamente, Rafael Moreno Valle anuncia que no se le olvida quienes fueron, desde las filas de la 
ortodoxia partidista, los quearmaron el complot para intentar frustrar su proyecto político e implícitamente 
promete venganza. 

El discurso de Ocejo será el pretexto perfecto para llevarla a cabo. 
Y es que, en el presupuesto del gobernador, los “auténticos blanquiazules” son ya absolutamente prescindibles. 
Los necesitó en julio pasado para evitar una contracampaña que pudiera afectar sus intereses electorales, pero 
ya no más. 

Otorgó posiciones a unos y  se las prometió a otros en aras de lograr la consabida unidad, pero esos acuerdos 
caducaron al término de la elección. 
Ya nada ata a Moreno Valle con el ala más dura del panismo poblano. 

Ni siquiera el próximo relevo en la dirigencia nacional del partido, clave para ir sentando las bases para su 
proyecto transexenal. 
El gobernador ha tejido una red de alianzas y apoyos con personajes de peso específico real en la vida interna 
del blanquiazul a nivel nacional, lo que lo coloca en una posición de privilegio: quien sea que gane la elección, 
no se opondrá a ir perfilándolo como uno de los candidatos “naturales” para la elección del 2018. 
Después de haber perdido la presidencia de la República en el 2012, el mandatario poblano se dio a la tarea de 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11022&Itemid=70
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“rescatar” al PAN y a sus principales liderazgos, garantizando que a pesar de no contar ya con el apoyo de Los 
Pinos, no les falte nada, ni en lo político, ni en lo económico. 
Y usted sabe que en política, esas facturas se pagan con creces. 
En este contexto, ¿para qué quiere a los panistas locales? 
Lo interesante a nivel local, será ver cómo y en que escenarios se revive el enfrentamiento entre grupos. 

No se olvide que el arma letal de los morenovallistas es la revisión de las cuentas públicas del alcalde Eduardo 
Rivera. Esas que pasa el tiempo y el congreso no analiza. 
Hoy que no existen contrapesos en la vida pública poblana, la venganza podría ser certera y muy sangrienta. 
Mucho más de lo que se imagina. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11024&Itemid=71 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Alfonso Esparza y la punzada de la política 
En esta semana el nombre de Alfonso Esparza Ortiz será un nombre muy traído y llevado. 
Y no solo en los medios de comunicación. 

No es para menos. 
Será el rector de la Máxima Casa de Estudios durante los próximos cuatro años, es decir, hasta el 2017, 
convirtiéndose en uno de los tres personajes de mayor peso político en el estado, después del gobernador y del 
presidente municipal de la capital, claro. 
Por eso, es imposible quitarle la enorme carga política que desde este viernes, en su toma de posesión, llevará 

en los hombros un hombre como Alfonso Esparza, quien pese haber alcanzado esta codiciada posición (primero 
con el aval de su antecesor Enrique Agüera y después del gobernador Rafael Moreno Valle) siempre se la había 

estereotipado como un administrador, el hombre de los dineros y de los secretos contables de varios rectores, 
empezando por José Doger Corte, con quien a la fecha sostiene muy fuertes nexos de amistad, incluso, no será 
sorpresivo encontrar a varios dogeristas (de Doger Corte) como nuevos colabores del primer círculo de poder 
universitario. 
Pero nunca en el ámbito de la política estatal, escenario en donde se estrenará Alfonso Esparza a partir de este 
4 de octubre. 

De ahí la interrogante: ¿cómo se manejará uno de los hombres más importantes del estado? 
¿Será tentado por el poder? 
¿Decidirá incursionar en un puesto de elección popular como sus antecesores? 
¿Podrá escapar de los compromisos y amarres que se suelen dar con un partido político en especial? 
¿Cómos será con los medios de comunicación, accesible, inaccesible, le gustarán los reflectores? 

¿Le atrae una vida de escándalos? 
¿De excesos? 

Todo apunta a que será un personaje mesurado en la farándula poblana. 
El primer paso, tal vez el más duro y complicado, ya lo dio: se divorció de manera tajante de quien lo llevó al 
poder, Enrique Agüera, y voló ya con sus propias alas. 
Para empezar. 
Por eso borró (y seguirá borrando) de los principales puestos directivos a todos aquellos que huelan a Agüera. 
Otra señal que ya dio Alfonso Esparza es que trabajará con el gobernador, su equipo, y también con el próximo 
presidente municipal Tony Gali. 

Es decir, dio muestras de ser un hombre pragmático. 
Sumamente pragmático. 
¿Cómo se conducirá en su toma de protesta?, ¿qué mensaje manejará ante el auditorio representado por la 
opinión pública de Puebla?, ¿asistirán más panistas que priistas? 

Señales, señales y más señales. 
Y muy importantes. 

Porque la primera impresión siempre cuenta. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Las horas de Peña Nieto en el Suntory de Acapulco 
Además de la desventura de cientos de miles de habitantes del estado de Guerrero y el puerto de Acapulco por 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11024&Itemid=71
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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los embates de Manuel e Ingrid hace dos semanas, existen otras variables que ponen en riesgo político al 
gobernador de aquel estado,Ángel Heladio Aguirre Rivero. 
Es el proceso de deslinde que comenzó con un pormenorizado reporte de las bitácoras que desde la Secretaría 
de Gobernación se hizo público ayer ante el conato de linchamiento de uno de los hombres del Presidente: Luis 
Felipe Puente, responsable del Sistema Nacional de Protección Civil. 

Acapulco ha estado en el ánimo del presidente aun desde antes de que arribara a la residencia oficial de Los 
Pinos. No solo porque se trata de un emblemático sitio turístico para cientos de habitantes del corazón de la 
República sino porque es al mismo tiempo uno de los refugios preferidos de Enrique Peña Nieto. 
Una y otra vez regresa a ese destino de playa para hacer una pausa en el camino, según dicta la coyuntura y la 
carrera política del mexiquense. No son pocos los episodios en los que habitantes del lugar aseguran haberlo 

visto en compañía de su esposa e hijos, relajado y afable. 
En los primeros días de febrero de 2012, ya virtualcandidato a la Presidencia por el PRI, Peña Nieto escribió a 

Josefina Vázquez Mota desde elSuntoryde Acapulco“felicidades y bienvenida a la contienda democrática 
@JosefinaVM. Que sea por el bien de México”. 
El 5 de febrero de 2012 así fue descrito en la crónica de este reportero: 
“Hasta la mesa del virtual candidato del PRI a la Presidencia de México, Enrique Peña Nieto, en el restaurante 
SHU de la zona Diamante del Puerto de Acapulco, llegaron los datos de la interna del PAN, en la que por amplio 
margen ganó Josefina Vázquez Mota. 
“El mexiquense había encabezado un acto multitudinario en el Palacio de los Deportes de la capital de 

laRepública en compañía de la tlaxcalteca Beatriz Paredes y luego viajó con su esposa, Angélica Rivera, a la 
exclusiva zona de recreo para degustar los platillos de ese restaurante tipoSuntory, en el centro comercial La 
Isla. 
“Sabedor de que la geopolítica se movería en función de lo sucedido en la elección panista, se retiró de la 

actividad pública con un encargo para LuisVidegaray, su coordinador general: dar seguimiento a la competencia 
para saber cuál de los escenarios probables se cumplirían. 

“Ya sin sorpresas, con una clara ganadora cuando el reloj aún no marcaba las 20:00 horas, y sin los 
triunfalismos de los oficiosos defensores del consentido del presidente Felipe Calderón y sus incondicionales, se 
comenzó a mover la maquinaria. 
“Por ello desde su cuenta deTwitterayer, tras hacerse oficial el triunfo de la exsecretaria de Educación, el 
mexiquense saludó la incorporación con un ‘felicidades y bienvenida a la contienda democrática @JosefinaVM. 
Que sea por el bien de México’. Un gesto que no tuvo la panista de otros actores políticos, ni siquiera 
correligionarios suyos”. 

Los afanes presidenciales por corregir lo incorregible deben entenderse en ese contexto. La conducta omisa de 
autoridades de diversa índole pronto saldrá a flote junto a los desechos de la tempestad sepultó junto con 
toneladas de lodo. Es cosa de tiempo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Luis Miguel Barbosa, en lío con Los Chuchos 
Si una preocupación tiene ahora el senador Luis Miguel Barbosa Huerta no es su posible nominación 
a la gubernatura de Puebla, en el 2016 o el 2018, por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
Como bien lo dijo hoy en Tehuacán —su tierra natal, donde le fue entregada una moneda conmemorativa 
en reconocimiento a sus gestiones en favor del ayuntamiento—: “No es el momento… Ningún político se 
descarta, pero no es momento de pensar en aspiraciones políticas ni de andar promoviéndonos”. 
Y en efecto, la actual preocupación del senador Luis Miguel Barbosa es mantenerse al frente de la 

coordinación del Grupo del PRD en la Cámara Alta, a pesar de sus cada vez más notorias diferencias con 

el dirigente nacional de su partido, Jesús Zambrano Grijalva, al que no ha podido respaldar para que los 
senadores perredistas voten a favor de las reformas planteadas en el Pacto por México. 
Esta situación lo ha llevado a confrontarse no sólo con Zambrano, sino con los demás miembros de su 
corriente —conocida como Nueva Izquierda o el grupo de Los Chuchos—, que no pueden aceptar que 
Barbosa les juegue las contras en el Senado con tal de mantenerse como coordinador de su fracción 
parlamentaria. 

Tal como ocurrió con la Ley General del Servicio Profesional Docente, que sólo fue respaldada por 
tres senadores perredistas, entre los que por supuesto no estuvo él. 
*** 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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El director de la preparatoria Enrique Cabrera Barroso de la BUAP, Benjamín Pérez Romero, ya logró 
el jueves pasado el consenso de un grupo de profesores para que su hermano, el también físico 
Augusto Pérez Romero, se convierta en su sucesor, sin que lo acusen de imposición. 
Su método fue el siguiente: 
Reunió a 30 de los 90 profesores de los planteles de Puebla y Cuetzalan, y les pidió que le 

propusieran candidatos para la dirección de la preparatoria, ahora que su gestión de nueve años está 
por concluir. 
Los profesores, sabiendo que en esa reunión había gato encerrado, optaron por guardar silencio. Un 
silencio que duró varios minutos hasta que uno de sus incondicionales propuso el nombre de Augusto 
Pérez Romero, planteamiento que respaldaron otros cuatro de los convocados, casi con los mismos 

argumentos. 
“Conste que ésta es una decisión de ustedes, así que después no me acusen de imponer a nadie”, les dijo 

y acto seguido —como si tuviera todo preparado— les proyectó el plan de trabajo de su hermano como 
posible candidato a director de la escuela, al tiempo de asegurarles que tal candidatura tendría el respaldo 
del rector de la Benemérita, Alfonso Esparza Ortiz. 
*** 
El doctor Julián Germán Molina Carrillo es el único poblano incluido por el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, en las siete ternas que envío al Senado de la República para integrar 
la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas. 

En su comparecencia ante las comisiones de Justicia y de Gobernación, que presiden los senadores Roberto 
Gil Zuarth y Cristina Díaz Salazar, respectivamente, Molina Carrillo subrayó que si el Estado mexicano no 
lograr reparar el daño a las víctimas, la reforma en materia de derechos humanos quedará como “letra 
muerta” y una vez más las personas que han sufrido la violencia quedarán sin ver satisfechas sus demandas. 

El director general del Instituto de Ciencias Jurídicas (ICI), ex director de la Facultad de Derecho de la 
BUAP y ex funcionario del Poder Judicial de Puebla, estimó necesaria una mayor humanización en las 

actividades de los tres niveles de gobierno, a fin de atender a las personas que han sufrido la violación de 
sus garantías y brindarles asistencia, protección, atención, derecho a la verdad, a la justicia y la reparación 
integral del daño. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Puebla: Réquiem por el PRD 

El PRD en Puebla se ha convertido en un triste fantasma que sólo deambula por los oscuros pasillos del viejo 
edificio partidista, ubicado frente a la Arena de Lucha Libre. 
En momentos clave de la política nacional y cuando se discuten las reformas energética y hacendaria en el 
centro del país, la dirigencia local perredista, encabezada por la banda de “Los Chuchos” sigue ausente, no 
tiene agenda política, no promueve la defensa del petróleo y menos aún ha desplegado alguna campaña 

informativa entre sus bases y militantes. 
Su actual dirigente local y diputado al mismo tiempo, Erik Cotoñeto Carmona, anda más preocupado por su 
bono legislativo y por “inflar” el padrón amarillo con nuevos afiliados, para seguir controlando la franquicia del 
sol azteca y tener garantizada una alta votación para Carlos Navarrete Ruiz, el candidato oficial del actual 
senador y dueño de la corriente Nueva izquierda, el poblano Luis Miguel Barbosa Huerta. 
Cotoñeto Carmona, el “brillante” legislador de la izquierda poblana es miembro de la Junta de Coordinación 
Política del Congreso del estado, preside la Comisión de Presupuesto y Crédito Público, es vocal de cinco 

comisiones y secretario de una más: Gobernación; Administración de la Justicia; Desarrollo Social; 

Competitividad; Indígenas; Comunicaciones e Inspectoría y Auditoria. 
Recibe 48 mil 700 pesos de apoyo parlamentario; un millón de pesos anuales para gestión social; 4 mil pesos 
mensuales de apoyo para gasolina; 615 pesos para pago de telefonía personal; cerca de 25 mil pesos para 
pago de un asesor, y tiene bajo su resguardo un VW Jetta modelo 2009. Su sueño hecho realidad, 
algo impensable para alguien acostumbrado a servir el café y abrir las puertas, y todo gracias a su “amo y 
señor”, el jefe Barbosa. 

Últimamente Cotoñeto Carmona ha estado tan ocupado en los menesteres legislativos, que le dedica poco 
tiempo a su partido amarillo, sólo llega en tiempo de elecciones y cuando hay recursos económicos de las 
prerrogativas del IEE. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Son tantas sus ocupaciones como legislador y “representante del pueblo”, que en casi tres años, sólo le fueron 
aprobadas a su fracción parlamentaria cuatro iniciativas; han sido tantos días de cansancio legislativo por 
estar en muchas comisiones, que ni una sola iniciativa elaborada, discutida y presentada por él mismo ha 
podido ser llevada al pleno del Congreso. 
Tal vez por eso mantenga al PRD como está: de sus llamados 120comités municipales, únicamente funcionan 

uno que otro, la mayoría no tiene ni oficinas ni apoyo para funcionar. 
Su Consejo Estatal no se reúne ni siquiera para conocer las tareas nacionales que tienen. Sólo es citado por 
órdenes de Barbosa Huerta. 
El secretariado estatal (13) ni ata ni desata, dejó de existir desde que sus dietas les fueron suspendidas. El 
grupo compacto de Nueva Izquierda es quien, en los hechos, controla y decide todo. 

Eso sí, esta elite patrimonialista encabezada por Cotoñeto Carmona no pierde el tiempo: en donde huele 
que hay buenos intereses económicos y políticos, se apersona;, por eso reunió en fechas pasadas a sus 26 

presidentes municipales electos en Huauchinango y conformó una asociación de ayuntamientos, poniendo 
como dirigente al edil panista de Tochtepec. 
“Los Chuchos” poblanos no son tontos, la marca del PRD les simboliza dinero y poder, han impuesto a amigos 
y familiares como regidores y otros en los ayuntamientos encabezados por el PAN. 
La línea de acción de la izquierda, las demandas sociales y la lucha por defender a las clases más empobrecidas 
y marginadas de la sociedad, pueden esperar para otro momento. 
Lo fundamental para los seguidores de Barbosa Huerta es presionar con una muy sospechosa agenda 

legislativa: buscan meter ruido con dos iniciativas de ley: la del aborto y la de las uniones de convivencia, 
para chantajear y lograr que la señora Socorro Quezada Tiempo, una leal al grupo hegemónico perredista, 
sea aceptada como coordinadora de los legisladores amarillos. 
Aunque en el fondo nunca han defendido los derechos de la mujeres y menos los de las minorías sexuales. 

Otra iniciativa que Cotoñeto y su tribu andan promoviendo es la de autonomía y derechos para los indígenas, 
pero sólo para utilizarlos, porque en la Sierra Norte siguen apoyando a los impulsores de laminas en varios 

municipios, como Tetela. 
Los nuevos “Chuchos” se aprestan a tener bajo su control al PRD, a monopolizar la gestión social, a administrar 
los recursos oficiales, a controlar la obra pública y el manejo partidario de los ayuntamientos. 
Por su parte, el dirigente y legislador perredista sólo tiene un objetivo a corto plazo: seguir siendo parte del 
poder en el PRD y pavimentarle el camino a Barbosa Huerta en su ambición política y no lejana de 
ser candidato al gobierno del estado, un objetivo para el que ya trabaja según lo visto este lunes en 
Tehuacán donde el prohombre de la “izquierda” recibió un homenaje del gobierno municipal… ¡del PAN! 

Cotoñeto Carmona quiere ser una copia fiel -y así “lo grita” a los cuatro vientos- del muy hábil senador Luis 
Miguel Barbosa Huerta, quien tiene un pie con Enrique Peña Nieto y otro en el PRD. 
Y sabe qué: va por buen camino, confirmado que es cierto aquello de que el alumno suele superar al maestro. 
En Puebla, el PRD como partido e institución democrática ha fallecido. Descanse en paz. Habrá que rezarle y 

ponerle su altar en la próxima Temporada de Muertos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que varios de los presidentes municipales electos de los 17 ayuntamientos involucrados en el decreto que 
autoriza la aplicación del esquema PPS para el servicio de alumbrado Público, preparan un documento conjunto 
dirigido a Mario Riestra del Congreso del Estado y al mandatario estatal, para ser escuchados. 
La principal preocupación de los alcaldes está relacionado con el incremento de los pasivos en las finanzas 
municipales porque el esquema PPS compromete en automático las participaciones a los municipios del Ramo 

38 y los ingresos propios, lo que resulta gravoso para el gasto operativo. 

Que al encuentro entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Hacienda Luis Videgaray, 
realizada en la sede de la SHCP,muy pocos funcionarios tuvieron acceso por el carácter privado de la reunión 
donde analizarían aspectos relacionados a la reforma hacendaria y al presupuesto de egresos 2014. 
Que el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto Carmona, ha reclamado 
mayor atención del gobierno del estado a los acuerdos con Puebla Unida porque no ha sido incluido en los 
acuerdos con el senador Luis Miguel Barbosa Huerta. 

Algo no funciona bien en el PRD en sus relaciones y negociación con la franquicia amarilla porque unos dan la 
cara y otros extienden los recibos por concepto de la renta de las siglas y colores. 
Que las autoridades agrarias intentan por todos los medios imponer al frente del comisariado ejidal en el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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municipio serrano de Chilchotla a la presidenta municipal Herminia Jimarez Martínez, de filiación priista pero 
ligada a compromisos electorales con el PAN. 
Por segunda ocasión se suspendió la asamblea ejidal porque los cerca de mil ejidatarios asistentes rechazan el 
uso de los recursos económicos de la presidencia municipal para “comprar votos” a favor de Herminia, apoyada 
por los grupos panistas locales y las autoridades agrarias. 

Que en PRI la mano izquierda no sabe lo que hace la mano derecha respecto a las posturas de sus militantes 
en relación a los perjuicios de la reforma hacendaria a los temas municipales como eliminarles la facultad de 
recaudar el impuesto predial. 
Mientras diputados locales y federales censuran medidas contenidas en la reforma hacendaria, los delegados 
del PRI, Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña realizan eventos desangelados sin permitir 

a los militantes y representantes populares fijen sus posturas. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192931 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reacomodo de los grupos Edomex e Hidalgo 
Detrás de las tragedias por fenómenos naturales viene el reparto de culpas y los ajustes en los equipos de 
colaboradores, principalmente por omisiones graves. 
No es el caso del gobierno federal ni del equipo del Presidente Enrique Peña Nieto, pero no necesariamente 
ocurrirá así en el estado de Guerrero, golpeado por la tormenta “Manuel”. 

Los meteoros sorprendieron al gobierno de la República justo cuando entraba de lleno a las reformas 
estructurales, principalmente la energética, pasando por al educativa y la hacendaria, reformas fundamentales 
en este sexenio. 

Para superar la emergencia nacional para los fenómenos naturales y encausar a buen puerto las reformas 
estructurales, se podrían ocurrir cambios en el gabinete federal por otros factores. 
En el panorama de los relevos se empiezan a mencionar nombres de personales de relevancia nacional como el 

procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, afectado por un problema de salud que se ha venido 
atendiendo en el extranjero. 
Se trata de uno de los hombres fuertes del grupo Hidalgo liderado por el secretario de Gobernación Miguel 
Ángel Osorio Chong. 
De acuerdo a las versiones en los pasillos del Palacio Nacional y en Los Pinos, se perfila en el relevo el actual 
presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, César Camacho Quiroz. 
Otra de las secretarías del gabinete federal, de trascendencia por la importancia de la implementación de la 

recién aprobada reforma, corresponde a la Secretaría de Educación Pública que preside Emilio Chuayffet 
Chemor, del influyente grupo del titular del Ejecutivo federal. 
Superado el “parto” donde se utilizaron “fórceps” para el alumbramiento de la reforma educativa, la aplicación 
requiere de mayor talacha y dinamismo planeado en el estatuto reglamentario, principalmente en la relación 

con los maestros del SNTE, actividad intensa que no corresponde a la disponibilidad del actual secretario. 
En esta posición se insiste en la figura del actual gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, como 
el más viable relevo de Chuayffet Chemor en Educación Pública. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192925 
 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 
 
Se teje fraude inmobiliario en Centro Sur 
El conjunto habitacional Centro Sur fue construido entre los años 2011 y 2013 al sur de la ciudad de Puebla. 
Los departamentos que están en venta son amplios, tienen dos o tres habitaciones, cuentan con todos los 

servicios y tienen conexión con avenidas principales de la capital 
Las viviendas tienen un costo promedio de 500 mil pesos. El olor a nuevo provoca el sentimiento de –más de 
uno- en estrenar, a invertir todo su patrimonio en uno de esos departamentos, aunque eso lleve a adquirir una 

deuda por largos años para hacerla de la familia. 
Lo que no saben quienes han visitado las viviendas, porque no se los dicen los empleados de la empresa 
inmobiliaria, es que el terreno donde fue construido el conjunto habitacional está en litigio, por lo que comprar 
una casa en ese lugar, es lo mismo que comprar problemas y poner en riesgo el patrimonio.  

La voracidad de empresarios, encabezados por uno de apellido Henaine, confabulados con notarios, obtuvieron 
las escrituras para engañar a los interesados que todo está en regla. Pero esos documentos no tienen ninguna 
validez, porque existe un juicio reivindicatorio ante el Juzgado Séptimo de lo Civil bajo el número de expediente 
92/2012, en el que se describe el pleito por la posesión.  
El terreno donde quedó el conjunto habitacional tiene un problema de raíz que data de hace 24 años cuando 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192931
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192925
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este fue adquirido por la constructora que edificó Centro Sur, por una persona que no era el legítimo dueño. 
La constructora vendió más adelante el terreno a un particular. Pero pasados los años, la misma empresa -de 
Henaine- invadió el predio, metió maquinaria e inició la edificación de departamentos, razón por la que el 
afectado promovió el juicio reivindicatorio. 
El juez ordenó a la empresa hacer una anotación marginal en todos los departamentos que forman el conjunto 

habitacional que tales propiedades se encontraban en litigio, para que las personas interesadas en adquirir esos 
departamentos tuvieran conocimiento de su estatus legal. 
Pero esa situación se ocultó a los interesados que ya adquirieron o van a comprar un departamento. El tema 
pronto dará de qué hablar, porque están involucrados reconocidos notarios y hermanos de empresarios 
consentidos de la pasada administración estatal. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192926 
 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 

 
La UPAEP, el nuevo reto 
Son siglas que suenan con fuerza, son 40 años de una amplia trayectoria que va dejando huella en el campo de 
la educación; es una universidad en el más amplio sentido de la palabra. 
La Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) se ha consolidado como una escuela de 
formación para la juventud mexicana; en sus aulas se le ha dado principios y valores a generaciones de 
profesionales que han aplicado esa educación en sus centros de trabajo. 

Hoy esa Casa de Estudios me abre amablemente sus puertas no sólo para que imparta algunas materias, como 
lo he hecho en anteriores ciclos escolares, sino para coordinar la Licenciatura en Comunicación. 
Es todo un reto, no es para menos; tener bajo mi responsabilidad a casi doscientos alumnos y más de veinte 

profesores de la más alta calidad, significa mucho para quien esto escribe. Es todo un honor. 
Durante algunos años impartí en esas aulas materias como Lengua y Pensamiento Crítico, Sistemas 
Informativos, Historia Política de México, Gestión de la Empresa Informativa, Comunicación Política, 

Comunicación Gubernamental y Régimen Jurídico de los Medios. 
Ahora el cuerpo académico y su servidor tendrán la responsabilidad de darle un nuevo rumbo a la Carrera de 
Comunicación que este año cumple, nada más y nada menos, 30 años de fructífera vida. 
En estos festejos nos tocará recibir a Andrés Beltramo, un ilustre egresado de la UPAEP quien el próximo 16 de 
octubre impartirá la primera conferencia magistral con el tema del Vaticano. 
Será una excelente oportunidad para saludar esos días -y los que siguen- a muchos comunicadores egresados 
de esta casa de estudios, muchos de los cuales ocupan lugares destacados en la iniciativa privada, el área 

gubernamental y los sectores intermedios. 
Veracidad, imparcialidad, oportunidad y trascendencia -pilares y columna vertebral del periodismo, mi 
profesión de origen- serán aplicados como estilo de vida en la formación de los futuros comunicadores. 
Vincular y poner en sintonía o comunión (comunicare) a los universitarios con los diferentes sectores 

productivos, será una de las más altas prioridades para el cuerpo magisterial de la carrera. 
La vida me ha dado la oportunidad de ejercer mi profesión en áreas clave de la comunicación; como periodista 
tuve la oportunidad de trabajar y colaborar en medios informativos de prestigio tales como Reforma, Grupo 

Editorial Expansión, Agencia Mexicana de Noticias (Notimex) y Milenio (Yucatán y Puebla). 
En el sector gobierno me tocó ser director general de Talleres Gráficos del Sureste (Diario del Sureste) en 
Mérida, Yucatán, y Director de Análisis Estratégico de la Información en el H. Ayuntamiento de Puebla. 
La UPAEP será mi nuevo centro de producción de ideas, de esfuerzos, de responsabilidades y estoy preparado 
para asumir el gran reto; de una cosa estoy seguro: poco se podrá hacer si no es de la mano de los maestros y 
universitarios que nos dan mayor prospectiva. 

No puedo dejar de agradecer en este espacio al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, por haberme 
invitado a colaborar con su equipo de trabajo. Estoy convencido (aunque le duela a muchos) que pasará a la 
historia como uno de los mejores alcaldes que ha tenido esta hermosa y briosa ciudad. 
Un agradecimiento especial a Ignacio Dávila Mora, mi primer Coordinador de Comunicación Social, quien 

amablemente me extendió la invitación para integrarme a su equipo de colaboradores. Bien por el brillante 
trabajo que hizo en los dos años y medio que estuvo al frente. Esto va también para Abel Hernández. 
Otro agradecimiento especial para Fernando Cortés Betanzos, mi segundo jefe, quien –estoy convencido- con 

su atinado manejo de la comunicación social hará que la administración de Eduardo Rivera concluya de manera 
satisfactoria. 
Mi último adiós –y el más valioso- se lo dedico a todo el equipo de trabajo de la Dirección de Análisis 
Estratégico de la Información –ungran cuerpo de colaboradores-, que todos los días del año, sin excepción 
(¡ups!), entregaron su esfuerzo, conocimientos y entusiasmo para posicionar a esta administración municipal. 
Y como diría Juan Pablo II: “Me voy pero no me voy, me voy pero me quedo”. Hasta pronto y éxito a todos en 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192926
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las nuevas encomiendas. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192935 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Lo bueno y lo malo de “El ameyal” 
La euforia por tener un parque como el lineal que se ubica en el municipio de Puebla le ganó al edil de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, al grado que no escatimó ni tiempo, ni recursos para echar a 

andar un proyecto muy parecido al que ejecutó el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Según las estimaciones oficiales, el eco parque denominado “El ameyal”, ubicado entre las calles Aldama y la 
prolongación de la calle Uranga, tuvo una costo de alrededor de 60 millones de pesos y se encuentra terminado 
casi al ciento por ciento. 
El parque, hay que decirlo, es una obra, sin duda, muy ambiciosa que deja bien parado al edil de aquella 
comunidad. 
El lugar donde quedó asentado El ameyal era una barranca que estaba convertida en basurero y en un muladar 
que estaba en el olvido. Las calles aledañas eran intransitables porque aquel que se atrevía a intentar cruzarlas 

quedaba atascado, inmovilizado y a la buena de Dios. 
Insisto, fue un acierto importante la creación de El ameyal para la administración municipal de Cuautlancingo. 
Un buen paso. 
Entre las cosas buenas del parque se encuentra la pavimentación de las dos calles entre las que se encuentra 
ubicado, tiene una pista de trote y de bicicleta, un lago natural, zona de juegos para los niños, bancas, mesas y 

sombrillas para poder comer, un espacio de plantas naturales y hasta una explanada para eventos diversos 

muy amplia. 
El espacio, por supuesto, les sirve a los habitantes de Cuautlancingo para hacer deporte y para la recreación 
familiar. 
Sin embargo, como todo El ameyal también tiene su lado negativo, su parte mala. 
De entrada, el parque aún no está terminado en su totalidad, las dos pistas están sucias, no existe la garantía 
de que los corredores o usuarios en general no sufran una lesión por lo escabroso del camino en algunas 
partes. 

La zona de plantas y árboles frutales está en total abandono, lo mismo que la zona de juegos infantiles. 
La primera ya sufrió hasta el robo de una de las placas que explican el tipo de planta que se ubica en El 
ameyal. Los patos y/o gansos están regularmente encerrrados en los corrales, sin comer, y la zona de niños 
siempre está inundada y parece no haber remedio para limpiar el lugar. 
Y lo peor, ni el director de El ameyal, Miguel Ayala Rivera, ni los guardias, ni nadie del Ayuntamiento de 

Cuautlancingo se han preocupado por resolver los problemas para la mejora del parque ecológico. 
Ni porque existe una oficina del gobierno de Filomeno Sarmiento en El ameyal las cosas mejoran. 

El colmo es que la inseguridad en Cuautlancingo se ha incrementado en las últimas semanas, por lo que los 
deportistas y habitantes del lugar no quieren ni salir a visitar el parque por el temor a sufrir algún asalto. 
Todo esto, aunado a las graves inundaciones que sigue sufriendo Cuautlancingo por la intensa temporada de 
lluvias que azota a Puebla, ha puesto a la actual administración en el ojo del huracán. 
----------- 
Bodas y farándula 

El sábado pasado se celebraron dos bodas que fueron el pan de la sociedad poblana y la alta alcurnia. 
En la primera los protagonistas fueron el joven político y empresario GerardoIslas Maldonado y la 
actriz Sherlyn González; y en la segunda Mario Marín García, hijo del ex gobernador Mario Marín Torres, y 
la austriaca Nadja Ludne. 
La ceremonia nupcial (civil) entre el dirigente estatal del Panal y la actriz de la empresa Televisa se llevó a cabo 
en Cancún, Quintana Roo, en el exclusivo hotel Nizuc Resort & Spa, en el Louge Punta Grill; en tanto, la boda 

(religiosa) de Mario Marín Jr. y Nadja Ludne en la Catedral de Puebla y fiesta en la ex Hacienda de San Agustín 

en Atlixco. 
La boda de Gerardo y Sherlyn estuvo rodeada de estrellas de televisión. 
Algunos de los presentes fueron Alejandro Basteri, amigo incondicional de Gerardo Islas; Mariana Gómez 
del Campo, Geraldine Bazán, Gabriel Soto; además, los empresarios Miguel Torruco y Miguel Verduzco. 
Mientras tanto, la de Mario y Nadja fue asistida por familiares y por los pocos amigos políticos que le quedaron 
a la familia Marín luego de su polémico paso por el gobierno. 
Ni los zetas (el grupo de Javier López Zavala), ni los Morales, ni los muchos otros ex funcionarios que se 

hicieron millonarios a costillas de Mario Marín asistieron a la boda. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9192935
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Eso sí, en la fiesta estuvieron los delegados federales marinistas como Juan de Dios Bravo (Liconsa), Juan 
Manuel Vega Rayet (Sedesol), Mario Montero Serrano, ex funcionario estatal; Valentín Meneses 
Rojas, Francisco Ramos Montaño, Edgar Salomón Escorza (diputado local), por el consejero del IEE,Paul 
Monterrosas Román, Carlos Hernández Hernández, Martín Fuentes Morales, entre otros. 
La boda de Gerardo y Sherlyn acaparó a la prensa del espectáculo y cámaras de televisión, en tanto que la de 

Mario Jr. y Nadja a los pocos reporteros poblanos que siguen sacando provecho a los Marín como nota 
sensacionalista. 
Los primeros no tuvieron luna de miel y anunciaron su boda religiosa para octubre en Puebla, mientras que el 
ahora matrimonio Marín regresó a Europa. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2682&-Posdata-Lo-bcyio-y-Io-I%20Io-ey-%93EI-

%20Iyy%20I%94 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Prepara el gobierno sanciones contra 108 disidentes del magisterio 
Una nueva fase represiva parece estarse gestando en contra de los maestros poblanos que han protestado 
contra la reforma educativa, pues se sabe que este miércoles se estarían preparando 108 sanciones contra 
igual número de docentes que participaron en la liberación de casetas de cobro en diversas carreteras federales 

y locales del estado, y que particularmente se les identifica como líderes naturales que concitan la participación 
en las movilizaciones de profesores de diversas regiones de la entidad.  De acuerdo con información que llegó 
a los oídos de los líderes del Consejo Magisterial Democrático Poblano (CMDP) serían 72 los maestros de la 

sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) los que van a ser puestos a 
disposición de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para que, como castigo, sean reubicadas sus plazas en 
regiones remotas a donde venían laborando. 
Y que en el caso de la sección 23 del SNTE, serían 36 los profesores que posiblemente sean objeto de castigos 

extralimitados, ya que la norma marca que no procede una sanción como la antes mencionada. 
La vez pasada fue un grupo selecto de directores de escuelas y de centros escolares los que fueron castigados 
por no proporcionar las listas de profesores que participaron en el paro cívico que convocó la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
Ahora lo que se busca, es castigar a maestros que sin tener cargos oficiales del SNTE se destacan por ser 
líderes naturales de núcleos de profesores y que son identificados por haber estado presentes en la liberación 

de casetas de cobro en diferentes carreteras. 
La intención del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no es ir en contra de las cabezas de CMDP, sino contra 
maestros de base o directivos de escuelas, para de esa manera crear un verdadero clima de miedo entre los 

profesores, como parte de un intento de frenar el creciente malestar contra la reforma educativa que impulsó el 
gobierno federal y tiene en el jefe del Poder Ejecutivo de Puebla a uno de sus principales defensores. 
El tema del magisterio lo ha tomado Moreno Valle como bandera para intentar demostrar que es un gobernador 
de “mano dura” y diferenciarse de otros gobernadores, que se han mostrado prudentes o tolerantes con las 

protestas de los trabajadores de la educación. 
Por eso lo que hace el gobierno de Moreno Valle es reubicar en lugares lejanos las plazas de los maestros 
sancionados, cuando la norma establece que un docente que sea castigado primero tiene que recibir una 
amonestación, luego un descuento de salario y como último recurso modificarle las condiciones de trabajo. Aquí 
en Puebla no se cumplió con las etapas. 
Para castigar a los maestros, que haciendo uso de sus derechos constitucionales, han participado en las 
protestas públicas contra la reforma educativa, el gobierno del estado creó un aparato de espionaje que infiltró 

al CDMP para realizar fichas informativas de los activistas y ser fotografiados, y con ese material poderlos 
sancionar. 
Ese aparato fue montado por Armando Cañedo Solares, quien es el director de Desarrollo Educativo de la SEP. 

Antes de ocupar ese cargo, en Chiapas, su estado natal, se destacó porque encabezó grupos dedicados a la 
represión de movimientos populares. 
Se sabe que Cañedo Solares utilizó diferentes centros de maestros –que se emplean para impartir las clases de 

Carrera Magisterial– y las coordinaciones de Desarrollo Educativo para que desde ahí, operara un grupo de 
espías, formado por personas ajenas al magisterio, pero se hacen pasar por maestros y que están presentes en 
todas las asambleas y movilizaciones del CMDP. 
Ese grupo no solamente se dedica a espiar, sino también a provocar violencia. El sábado pasado los líderes del 
CMDP acordaron evitar todo tipo de confrontación durante una marcha que se organizó en el Centro Histórico 
de la ciudad de Puebla. Sin embargo, cuando el contingente de profesores se topó con un grupo de granaderos 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2682&-Posdata-Lo-bcyio-y-Io-I%20Io-ey-%93EI-%20Iyy%20I%94
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2682&-Posdata-Lo-bcyio-y-Io-I%20Io-ey-%93EI-%20Iyy%20I%94
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de la Policía Estatal, que les impidió el paso en el zócalo, aparecieron varios supuestos marchistas que decían 
las siguientes consignas: 
“¡Maestros, somos más que los policías, debemos avanzar y romper el cerco para poder llegar hasta Casa 
Aguayo!” Algunos profesores se sintieron contagiados por esas expresiones y se querían unir a los esfuerzos de 
confrontarse con los granaderos, sin saber que la intención del gobierno era desatar violencia para justificar la 

acción represiva de los uniformados. 
El asunto no pasó a mayores porque miembros del CMDP identificaron a los agitadores, los apartaron y se evitó 
que la marcha acabara en un enfrentamiento con la fuerza pública. 
Ese mismo día, pero horas más tarde, se repitió una situación similar. Cuando los profesores disidentes 
arribaron al auditorio del Sindicato de Telefonistas llegó un grupo de agitadores a decir que estaban a unas 

calles un contingente de granaderos que entrarían al inmueble a detener a los líderes del movimiento y 
“encajonar” a los docentes ahí presentes para golpear los y echarles gas lacrimógeno. 

De nueva cuenta los agitadores fueron apartados y la reunión se pudo llevar acabo sin conflictos. 
Esos esfuerzos no han servido para evitar que el gobierno de Moreno Valle siga buscando la manera de crear 
un clima de miedo que frene las protestas magisteriales por la vía violenta, en lugar de entablar un diálogo con 
los líderes naturales de los maestros del estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/prepara-el-gobierno-sanciones-contra-108-disidentes-del-
magisterio/ 

 
(Editorial) 
 

CONTRASTES DEL GOBIERNO DE RMV 
De nueva cuenta hay hechos en la realidad pública de la entidad que desnudan el espíritu del gobierno estatal. 

Por un lado, vecinos de Santa Clara Ocoyucan protestaron ayer bloqueando la carretera federal Puebla–Atlixco, 
debido a las carencias que tienen en los servicios de salud. También cerró sus puertas un importante 
psiquiátrico, de los pocos hospitales especializados, que hay en la entidad. 
En contraste, se sabe también del dispendio oficial que destina mensualmente más de 5 millones de pesos a 
espectáculos o, mejor dicho a la promoción particular de la figura del titular del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno 

Valle Rosas. Se ha advertido en este espacio,  pero también lo han hecho grupos sociales, analistas y 
ciudadanos, que los privilegios en esta administración hacia obras suntuosas o de poca valía social es 
inadmisible, pero resulta además ofensivo cuando se conoce la precariedad en que viven millones de poblanos, 
los cuales están alejados de los planes gubernamentales. 
Los ciudadanos, principalmente los de más escasos recursos, los más necesitados, están al margen de las 
políticas gubernamentales, porque esta administración está enfocada a causar impactos que generen votos, no 

proyectos ni obras que alienten el desarrollo de la sociedad. 
Seguramente este periodo gubernamental va a dejar sentir su impacto en los años venideros, cuando el 

abandono y hasta el desprecio que se tiene por el bien del pueblo emita facturas que van a ser muy altas y 
difíciles de saldar. 
Aún es tiempo de rectificar y de hacer un buen ejercicio de gobierno, en vez de sólo querer influir en las 
encuestas de popularidad e intención de sufragio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/contrastes-del-gobierno-de-rmv/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La tormenta que viene 
• Ahora en el PVEM 
• ¿Viene el Presidente? 

Como parte de la debacle que vive el PRI, sus aliados en las últimas dos elecciones también viven los efectos 

de ese huracán que los está arrastrando al declive y para muestra, lo ocurrido ayer en el seno del Partido Verde 
Ecologista, donde su dirigente municipal Gregorio Gómez, fue removido de la dirigencia municipal, aunque dice 
que de por sí, el periodo para el que fue elegido terminaba precisamente ayer, sin embargo, nunca hubo 
convocatoria de por medio para elegir a su sucesor. 
Gabriel Casas, el nuevo dirigente municipal del Partido Verde es simplemente un desconocido para los propios 
militantes del partido, sin embargo, eso es lo que menos importa pues Juan Carlos Natale simplemente nombró 

al nuevo comité porque argumenta que tiene facultades para ello. 
Este aparente pleito casero tiene mar de fondo pues no se trata de un berrinche o de un desacuerdo entre 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/prepara-el-gobierno-sanciones-contra-108-disidentes-del-magisterio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/prepara-el-gobierno-sanciones-contra-108-disidentes-del-magisterio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/01/contrastes-del-gobierno-de-rmv/
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Goyo Gómez y Juan Carlos Natale, pues esta inconformidad se extiende a los diputados locales salientes Elías 
Abaid Kuri, Oswaldo Avendaño y José Venancio Ojeda Hoyos. 
Tampoco hay que olvidar que Jesús Morales Manzo abandonó el barco de la planilla que encabezaba Enrique 
Agüera, tan solo a unos días de que se realizara la elección y anunció claro, su adhesión al proyecto de Tony 
Gali, argumentando el procedimiento ilegal de Natale, al vender candidaturas y permitir que el PRI ocupara los 

espacios que al Verde le correspondían por la alianza que signaron y de la cual ya todos sabemos los 
resultados. 
Este es el escenario que hoy se vive en el Partido Verde Ecologista, condenado al parecer, al mismo destino 
que hoy por hoy tiene el PRI encima y que no es otro más que su “anulación” total en el escenario político de 
Puebla, aunque otros prefieren llamarle “cooptación”, bueno, para el caso es lo mismo. 

Quien no cabía de felicidad era el senador perredista Luis Miguel Barbosa Huerta, al momento de recibir el 
reconocimiento en su tierra natal, por su trayectoria política, la cual ha sabido tejer de manera inteligente y 

paciente hasta llegar ahora al ser el líder de los senadores del PRD en la Cámara Alta, ni más ni menos, 
encabezando esa izquierda “abierta”, del conocido grupo de los Chuchos que ya no enarbolan las ideas 
radicales propias del PRD hace apenas unos años. 
El gobernador del Estado estuvo en esa sesión solemne del Cabildo de Tehuacán y recordó que él, Barbosa, 
tuvo la visión hace un poco más de tres años, de apoyar la coalición que lo llevó a Casa Puebla. Y eso, por 
supuesto, no se olvida. Y Barbosa ya se imagina como gobernador de casi dos años, allá por el 2018, aunque 
de momento no lo diga, su pensamiento “acaricia la idea”, pues los políticos no se descartan, dijo.  

CONFETI…que el Presidente Enrique Peña podría estar en Puebla el próximo 7 de octubre para corroborar el 
inicio de actividades de reconstrucción, principalmente en la parte norte del Estado…o al menos se le hará la 
invitación…eso trascendió luego que la Secretaría de gobernación federal publicara en su portal a los Estados 
que sí respondieron al llamado tras la alerta del desastre que se acercaba con las lluvias de hace 15 días y 

donde Puebla no aparece…sin embargo ayer la Secretaría General de Gobierno a cargo de Luis Maldonado, 
emitió un amplio informe sobre las actividades que han realizado en apoyo a los poblanos afectados aquí en el 

Estado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5861 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Natale hunde al PVEM 
El joven político que ha corrido con suerte como dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan 

Carlos Natale López, ayer le dio el “tiro de gracia” al partido del Tucán, cuando le tomó protesta a la dirigencia 
municipal. 

Y es que Gabriel Casas, desde ayer nuevo líder municipal del PVEM, es un verdadero desconocedor de la política 
partidista, su operación y estructuras. 
Si Natale como dirigente del PVEM da risa, Gabriel casas dará pena ajena, pues no sabe siquiera en dónde se 
encuentra parado y por qué le tocó dirigir a un partido que ha decepcionado a la juventud y al electorado en 
general por carecer de credibilidad y los constantes casos de corrupción en los que se ha visto involucrado su 

dueño el llamado “Niño Verde”. 
A estas alturas, Natale puede presumir que ha dejado la pobreza e inmundicia en la que vivía y ahora se codea 
con la clase política. 
También puede presumir que ha iniciado algunos changarros que disfraza como negocios y hasta baila al ritmo 
de “Quítenme ese hombre del corazón”. 
Lo que no puede presumir, es que brinque una auditoría que de inmediato lo llevaría a prisión. 
El robo y el saqueo en el PVEM han sido descarados y eso e refleja en el estilo y nivel de vida de Natale. 

Gabriel Casas tiene el ejemplo de Natale y si quiere quitarse la sombra de corrupción que persigue a este 
instituto político, entonces deberá alejar las tentaciones, que no son otra cosa más que lucrar con la bandera y 

colores de un partido que –insisto-, hiede a corrupción. 
Por otra parte, no hay mucho que hacer por este instituto político, pues ha demostrado que con las alianzas que 
realiza con el PRI, perjudica más al tricolor y no le suma simpatizantes. 
En balde el PVEM tiene como operador de medios a uno de los mejores jefes de prensa que hay: Rubén Díaz 

Avelino (a) “El Pony”. 
http://contraparte.mx/natale-hunde-al-pvem/ 
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(Angelopolitanas) 
 
Los industriales de Puebla están muy enojados por la posible realización de la reforma Fiscal de Enrique Peña 
Nieto, pues temen que vayan a reducir sus utilidades, así que advirtieron que van a cuidar su dinero. No sólo 
eso, sino que ya dijeron que las afectaciones serán también para los trabajadores, ya que van a reducir las 

posibilidades para que aumenten los salarios y habrá reducción en prestaciones, como verá usted la que menos 
saldría ganando, oootra vez, sería la clase trabajadora.  
En fin que los empresarios dicen que el gobierno los trata como delincuentes pues parece que los persigue con 
ese tipo de reformas en lugar de enfocarse a combatir otros delitos. 

Molestos anunciaron que en los próximos días seguirán los pronunciamientos de los empresarios a través de 
conferencias de prensa. 
Ayer era el día del dirigente estatal del Verde Ecologista, Juan Carlos Natale, sin embargo todo se transformó 

con la declaración que hizo por la mañana Gregorio Gómez Planter, quien arremetió contra Natale y lo acusó de 
sólo trabajar para satisfacer intereses personales. 
Natale tenía que estar presente para la toma de protesta del nuevo dirigente del PVEM municipal, Gabriel Casas, 
y así fue, aunque estuvo de entrada por salida y su discurso no se concentró al asunto que los tenía reunidos en 
el hotel City Express, la toma de protesta, sino que se dirigió a Gregorio Gómez y justificó  que la dirigencia 
estatal sí está trabajando. De paso, Natale aprovechó para lanzar una indirecta y decirle a Gregorio Gómez que 
el partido no trabaja con aquellos que traicionan al Verde.  

Esta novela apenas empieza, esperemos se ponga mejor.  
Con las afectaciones del huracán Ingrid y de la tormenta tropical Manuel, se instalaron de manera temporal tres 
albergues el 12 de septiembre en el municipio de Teziutlán, donde se dio auxilio a 14 personas de manera 

preventiva, debido al posible derrumbe en el cerro Xoloco; el 13 de septiembre también se abrió un albergue 
temporal en Tetela de Ocampo,  para  45 personas, y el día 14 del mismo mes en la comunidad de La Cuchilla, 
perteneciente al municipio de Jalpan, en donde se albergaron 70 personas, debido a crecida de río.  

También se presentó un socavamiento en la comunidad de Xacalapan, en el municipio de Zacapoaxtla, el cual 
provocó afectación en 13 viviendas, de las cuales tres colapsaron,  afortunadamente sin pérdidas humanas qué 
reportar, actualmente esta situación se encuentra en evaluación de daños económicos. 
Jesús Morales, director de Protección civil estatal, dio a conocer que no existe incomunicación a Huitzilan de 
Serdán y el fin de semana se trabajó en el camino, junto con las autoridades municipales, entre esta población y 
Totutla, que fue donde hubo un derrumbe; sin embargo, a esta última comunidad siempre se mantuvo libre el 
acceso por Xochiapulco, además de que se envió un  Payloader y un tractor oruga para la limpieza 

correspondiente. 
http://www.ngpuebla.com/node/63679#.Ukq2QNLTwbA 

 
 

(Lety Torres/Ojos de mujer) 
 
Natale y Gómez cómplices y rivales 
No cabe duda que las ratas siempre salen del barco cuando este se empieza a hundir. Y es el vivo ejemplo de lo 

que sucede en el Partido Verde Ecologista de Puebla en donde sus líderes principales empiezan a enseñar sus 
garras, perdón sus debilidades. 
Resulta que el patético Goyo Gómez, presidente (por poco tiempo) del comité municipal del Verde arremetió 
contra su jefe Príncipe Encantador Juan Carlos Natales por su "injustificada" destitución. Sin embargo se sabe 
que el verdadero conflicto entre los no tan brillantes líderes es que se enfrentaron por sus propias fechorías. 
Natale acusa a Goyo de cobrar facturas a nombre del instituto político y Gómez denunció actos "mezquinos" por 
parte de su ex líder e incluso advirtió que los diputados locales de dicho instituto político y él hablarán sobre los 

presuntos actos de corrupción del Príncipe Encantador. 
El asunto de los dimes y diretes deja al descubierto la verdadera personalidad de ambos personajes quienes 

guiados por la ineptitud inexperiencia y clase política hoy se dan hasta con la cubeta. Está claro que Gregorio 
Gómez dejó de servir a los intereses de Natale y este último lo quitó del camino. 
Ante la conclusión de un periodo frente al comité municipal, principal fuente de ingresos para el joven 
destituido, esté envuelto en el desamparo económico utiliza la amenaza del soplón para lograr su objetivo. 
Príncipe Encantador a su vez no es la primera ocasión que es acusado de ejercicio con índoles personales y 

económicos incluso dicen los que saben que la dirigencia nacional ya inició una investigación a las finanzas 
estatales del Verde Ecologista que simplemente no registra un ascenso en estructura. 
Las cosas se pondrán peor en los próximos días pues la alianza de los legisladores del verde con el otrora 
presidente del comité municipal va más allá del enojo del joven líder. Dicen que efectivamente todos están 

http://www.ngpuebla.com/node/63679#.Ukq2QNLTwbA
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hartos de los abusos y raterías de Juan Carlos Natale quien no conforme con ocupar un lugar privilegiado en las 
diputaciones plurinominales, insiste en permanecer como presidente estatal del PVEM. 
Ya veremos. Al tiempo 
http://www.ngpuebla.com/node/63682#.Ukq2dtLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Sherlyn y Gerardo; Nadja y Mario: La boda del año  
¿Cuál de las dos será la boda del año? 
¿O quizá del sexenio? 
La protagonizada por Sherlyin y Gerardo. 
O la de Nadja y Mario. 
Las dos están en boca del círculo rojo. 

Una cara de la moneda 
La primera ha servido para que Mario Alberto Mejía nos informe con una excelente crónica en su peculiar 
estilo: 
“Cancún era una fiesta. 
El sol: a todo lo que da. 
El mar: con ese tono verde que no se parece a nadie. 
Y la cereza del pastel: la boda, esperadísima, de Gerardo Islas y Sherlyn. 

… 
Podría soltar varios párrafos en enumerar a los casi cuatrocientos asistentes. 
…ahí andaban Alicia Machado, Lilia Aragón, Isaura Espinoza, Geraldine Bazán, Gabriel Soto, Mariana Gómez del 
Campo, Alex Basteri, Beto Tavira… 
…no faltaron Tony Gali Fayad, Luis Maldonado Venegas, Jorge Aguilar Chedraui, Marcelo García Almaguer, 
Mario Riestra, Erick Cotoñete… 
…emoción de Gerardo y Sherlyn a la hora de juntar sus vidas y hacerlas una sola. 

…enorme convocatoria y el ambiente lounge de la recepción. 
…Ernesto Echeguren, Pepe Peregrina, Fernando Alva, Adrián Tame, Juan Carlos de la Hera, José Carlos 
Menéndez, Joaquín Díaz, Mike Torruco, Guillermo Aréchiga, Rafael Cañedo Carreón, Adolfo Acevedo, Juan Pablo 
Gutiérrez, Toño Yitani, Arturo Fernández Tanús…” 
La otra cara de la moneda 
Relatada por Paulo Yolatl: 

“La Catedral de Puebla fue el escenario que logró reunir a la burbuja Marinista después de su ostracismo. 

Aquel grupo que gobernó el estado durante seis años hoy recordó el sabor de las mieles del poder y revivió por 
unas horas. 
La burbuja Mrinista (sic) 
El paso de los novios fue seguido por aquellos hombres que tuvieron el estado en sus manos durante un 
sexenio como Valentín Meneses Rojas (sic)… 
La mayoría de los demás colaboradores del ex gobernador no faltaron a este encuentro… Alejandro 

Fernández Soto, …Miguel Ángel Martínez Pérez, …Martín Fuentes, …Lauro Sánchez López, …Víctor 
Manuel Sánchez Ruiz, …Mario Ayón Rodríguez, …Jorge Mendoza, …que no pudieron evadir ser captados 
por las cámaras fotográficas y de video. 
Los grandes ausentes… Javier García Ramírez, quien enfrenta una orden de aprehensión por 
enriquecimiento ilícito… Alfredo Arango García… recluido en la cárcel de San Miguel desde el 12 de enero de 
2012, pues enfrenta un proceso por el mismo delito. 
…Luis Tiffaine Álvarez y su camarilla… Edgar Salomón Escorza que vistió un peculiar traje y moño. 

Entre los invitados se vio además a Rafael Moreno Valle Buitrón (sic), dueño del equipo de béisbol Los 
Pericos de Puebla y desde luego a toda la familia Marín Torres, desde los tíos Julieta y Roberto que fueron 
diputados, hasta el abuelo Crecencio (sic) Marín. 
El amor y la política. 
La pasión y la vigencia. 
El júbilo y la desgracia. 
El Penthouse y el sótano. 

Así es la vida. Y la política. 
No lo dude, una de las dos bodas será calificada por cualquier empresa editorial de sociales como la boda 

http://www.ngpuebla.com/node/63682#.Ukq2dtLTwbA
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6172
http://www.sexenio.com.mx/puebla/articulo.php?id=21693
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del año. 
Usted ¿Por cuál vota? 
http://www.poblanerias.com/2013/09/sherlyn-y-gerardo-nadja-y-mario-la-boda-del-ano/ 

 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 

La bendición hereje del arzobispo de Puebla 

Debo confesar a que a diferencia de la mayoría de los poblanos —entrevistados por el INEGI— yo le tengo más 
miedo a los sacerdotes que a los judiciales. Uno ya sabe qué esperar con un agente policiaco, y con 
un representante del representante de Dios en la Tierra, no. Cuando miro a un cura, me dan escalofríos. 
Es más fácil que me eche yo a correr si veo a un padrecito que a un ratero. Si sueño a un párroco, le pido 
perdón a Dios en las mañanas. 
Digamos que en términos siquiátricos tengo Sacerdofóbia. Aunque si nos ponemos más específicos le tengo 

pavor-náuseas-miedo a los arzobispos. En especial por esos sombrerotes picudos que se ponen y la garrocha 
esa que es muy parecida a la guadaña. Entonces, llamémosle Arzobofóbia. 
Turururún. 
Turururún. 
Es que por Dios, ya no hay moral. 
En serio, en esta Puebla levítica todo es posible. 

Que una prostituta sea monja. 

O al revés. 
Que un sacerdote abuse de un niño. 
Que un catequista manoseé a las adolescentes. 
Que un monaguillo se robe las limosnas. 
Que Marín pueda entrar a la iglesia. 
Que el arzobispo le dé la bendición. 

WTF! 
Jesús por poco se baja de la cruz para no formar parte de esa ignominiosa y amoral escena.  (Pero no 
pudo) 
Una de las vírgenes por poco llora sangre. 
Pero al señor Arzobispo le valiómadre todo. 
T-o-d-o. 
¡Hasta foto se tomó el insensato!   

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, ese que habla de honestidad, respeto, amor al 

prójimo, de valores, de equidad, de justicia y de amor a Puebla todos los domingos en la mañana, tuvo 
la osadía de permitir que Mario Marín y parte de su camarilla entraran a la Casa de Dios. (Pues Dios no se 
puede defender)    
El líder de la grey católica en Puebla persignó con su manita al ex gobernador Mario Marín Torres, ese 
que hundió a Puebla en un mar de lodo y corrupción durante seis años, ese que desvió millones y millones de la 

obra pública, ese que encarceló a Lydia Cacho, ese amigo Kamel Nacif, ese que dejó a Puebla en el fango. 
Víctor Sánchez Espinosa, sin pudor alguno, le dio su bendición a Mario Marín, cuya camarilla se enriqueció 
hasta la náusea, al grado que Javier García Ramírez está prófugo y Alfredo Arango en la cárcel. 
Miau. 
¡¿Con qué cara, señor Arzobispo?! 
El arzobispo, más allá de cometer una herejía, le dio la espalda a Puebla y a sus ciudadanos que votaron en 
contra de Mario Marín en 2010 y que volvieron a decirle que no en el 2013 ¡Por sus excesos y desfalcos al 

erario! 

Diosito como sea, pero ¿Y el pueblo? 
Tampoco esperaba yo mucho de Víctor Sánchez si su jefe es Norberto Rivera —y ese señor miren que rete 
conoce los caminos torcidos de Dios—, pero su bendición a Marín fue un atentado a los ciudadanos.   
(Claro, Víctor Sánchez Espinosa hizo lo mismo que Rafael Moreno Valle, quien también le dio su bendición a 
Mario Marín en 2011 y por eso sigue suelto y hasta a misa en la Catedral va sin pena alguna). 
¿Le avisaron a Dios que iban a darle una bendición a Mario Marín?¡Ah verdad! 

No lo perdones, Señor, sí bien que sabe lo que hizo. 
Fernando Vallejo tiene la boca atiborrada de razón. 
Por eso uno se vuelve atea. 

http://www.poblanerias.com/2013/09/sherlyn-y-gerardo-nadja-y-mario-la-boda-del-ano/
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¡Jum! 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-bendicion-hereje-del-arzobispo-de-puebla 

 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-bendicion-hereje-del-arzobispo-de-puebla

